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Le président Tebboune 
préside la cérémonie 

d’ouverturede la Conférence 
des missions diplomatiques

Les missions diplomatiques 
algériennes appelées à préserver
 les intérêts supérieurs du pays

Ouverture des travaux 
de la première session du comité 

bilatéral frontalier 
algéro-mauritanien

Relations bilatérales 
Algérie-Europe : 

L’Algérie ne tolèrera aucune ingérence 
dans ses affaires internes

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

présidé lundi à Alger la cérémonie 
d’ouverture de la Conférence des 
chefs de missions diplomatiques 
et consulaires algériennes.
La cérémonie d’ouverture 
s’est déroulée en présence 
notamment du Premier ministre, 

ministre des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane, du ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, 
et du Général de corps d’Armée, 
Saïd Chanegriha, chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP).        

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a appelé 
lundi les membres des missions 

diplomatiques et consulaires algériennes 
à préserver les intérêts supérieurs du pays 
et à protéger sa sécurité nationale et sa 
souveraineté.
“Les défis qui se posent à nous sont 
plus graves dans le contexte des crises 
multidimensionnelles que connaît notre 
région et des foyers de tension dans 
plusieurs Etats voisins, notamment au 
Sahara occidental avec la reprise des 
hostilités militaires armées entre le Front 
Polisario et les forces d’occupation 
marocaines”, a précisé le Président 
Tebboune qui présidait l’ouverture de 
la Conférence des chefs de missions 
diplomatiques et consulaires algériennes 
au Palais des Nations au Club des Pins 
(Alger).
“Notre lecture du contexte international 
dans lequel évolue notre diplomatie ne 
saurait être exhaustive sans évoquer 

les menaces directes visant à affaiblir 
l’Algérie, par le biais d’une guerre de 
quatrième génération dans le cadre d’un 
vaste plan ciblant, au-delà de l’Algérie, 
l’Afrique et le Moyen-Orient”, a ajouté le 
président de la République.
“Vous devez être animés du même sens 
de l’engagement et du sacrifice que vos 
prédécesseurs pour préserver les intérêts 
supérieurs de l’Algérie et riposter avec 
vigueur aux manœuvres hostiles visant 
notre sécurité nationale”, a lancé le 
Président Tebboune aux membres des 
missions diplomatiques.
La crise libyenne “continue d’être l’objet 
de tiraillements à cause des interventions 
étrangères, de même que la situation au 
Sahel qui perdure sous l’effet de multiples 
facteurs, dont les différends multiformes 
et la prolifération de la menace terroriste 
et du crime organisé sous toutes ses 
formes”, a encore affirmé le président de 
la République.

Les travaux de la première session du 
comité bilatéral frontalier algéro-
mauritanien ont débuté lundi à 

Alger, sous la co-présidence du ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités locales et 
de l’Aménagement du territoire, Kamel 
Beldjoud, et son homologue mauritanien, 
Mohamed Salem Ould Merzoug.
Ont pris part à cette réunion de deux jours 
les walis d’Adrar et de Tindouf et le wali 
de Tris Zemour (Mauritanie), ainsi que des 
représentants ministériels et des services 
de sécurité des deux pays.
La tenue de la première session de ce 
comité intervient après un long processus 
de relations historiques qui ont connu 
dernièrement plus de dynamique, selon le 
ministère de l’Intérieur.
Cette dynamique, affirme-t-on de même 
source, est à même de donner une nouvelle 
orientation à la coopération bilatérale 

et permettre d’ouvrir des perspectives 
prometteuses de développement dans 
l’intérêt des deux peuples frères.
Comprenant des régions de compétence, 
en l’occurrence la wilaya de Tiris 
Zemmour (Mauritanie) et celle de Tindouf 
(Algérie), le comité bilatéral a pour 
mission, le renforcement des opportunités 
d’investissement, la réalisation des 
projets de partenariat communs dans les 
secteurs prioritaires au niveau des zones 
frontalières communes, la promotion 
et l’intensification des échanges 
économiques, commerciaux, culturels et 
sportifs, en sus du désenclavement des 
populations de ces zones frontalières.
Les travaux du comité bilatéral frontalier 
qui se poursuivront à huis clos, aboutiront 
à des recommandations opérationnelles qui 
constitueront un plan de travail concernant 
tous les secteurs.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a affirmé, 

lundi, que l’Algérie ne tolèrerait 
dans le cadre de ses relations 
bilatérales avec ses partenaires 
européens, aucune ingérence dans 
ses affaires internes, mettant en 
avant l’impératif d’établir des 
liens fondés sur le respect mutuel 
et l’égalité souveraine des Etats.
Supervisant l’ouverture des 
travaux de la Conférence des 
chefs de missions diplomatiques 
et consulaires algériennes, tenue 
au Palais des Nations au Club 
des Pins, le Président Tebboune 

a souligné que “dans le cadre 
des relations bilatérales avec ses 
partenaires européens, l’Algérie 

ne tolèrera aucune ingérence 
dans ses affaires internes et 
demeurera disposée à établir des 
liens fondés sur le respect mutuel 
et à s’engager au respect total du 
principe de l’égalité souveraine 
des Etats”.
Pour rappel, le Président Tebboune 
avait donné, lors de la réunion du 
Conseil des ministres tenue fin 
octobre dernier, des instructions 
pour revoir les dispositions de 
l’accord d’association avec 
l’Union Européenne (UE), 
selon une “vision souveraine” 
et conformément à l’approche 
“gagnant-gagnant”.



Mardi 09 Novembre 2021

Actualité 03SeybouSe Times

Inhumation des trois ressortissants algériens 
victimes de l’agression marocaine

Les dépouilles des 
trois ressortissants 
algériens victimes 

de l’agression des forces 
d’occupation marocaines 
sur l’axe routier Ouargla-
Nouakchott, ont été 
transférées dimanche vers 
les wilayas de Laghouat 
et Ouargla, où elles ont 
été inhumées, dans une 
atmosphère de recueillement 
lourde d’émotions.
Evacués ce matin depuis 
l’hôpital mixte «Si El-
Haouès» à Tindouf, via 
l’aéroport «commandant 
Farradj» de la même ville, 
les corps ont été accueillis 

au niveau des aéroports 
de Laghouat et d’Ouargla, 
avant d’être transportés vers 
leurs lieux de résidence, Ain-
Madhi et Aflou (Laghouat) et 
Béni-Thour (Ouargla).

La dépouille de Hmida 
Boumédiène a été acheminée 
vers Ain-Madhi et celle de 
Brahim Arbaoui vers Aflou 
(70 et 100 km respectivement 
de Laghouat) pour leur 

inhumation.
Une foule nombreuse est 
venue assister à l’enterrement 
et accompagner ces chouhada 
à leur dernière demeure, 
en présence des parents 
et proches ainsi que des 
autorités locales civiles et 
militaires.
Le corps de la troisième 
victime, Ahmed Chtem, a été 
lui acheminé vers la wilaya 
d’Ouargla et a été inhumé au 
cimetière de Béni-Thour.
Dans son oraison funèbre, 
le directeur des Affaires 
religieuses et des Wakfs 
d’Ouargla, Mohamed 
Hassani, a indiqué que «nous 

comptons aujourd’hui de 
nouveaux martyrs, victimes 
d’une agression traitre et 
criminelle, et qui viennent 
s’ajouter à la déjà longue liste 
des Chouhada de l’Algérie».
Les trois ressortissants 
algériens avaient été 
assassinés dans le 
bombardement barbare 
de leurs camions, alors 
qu’ils faisaient la liaison 
Nouakchott-Ouargla.
L’agression a été perpétrée 
alors que les Algériens 
célébraient le 67ème 
anniversaire de la Glorieuse 
révolution du 1er novembre 
1954.

ASSASSINAT DE TROIS ALGÉRIENS PAR LES FORCES MAROCAINES:

 « L’Etat œuvre à la sécurisation de toutes les régions du pays»

Le ministre de 
l’Intérieur, des 
Collectivités locales 

et de l’Aménagement du 
territoire, Kamal Beldjoud, 
a affirmé, lundi à Alger, 
que l’Etat œuvrait à la 
sécurisation de toutes les 
régions du pays, et ce, suite à 
l’assassinat qui a couté la vie 
à trois ressortissants algériens 

qui effectuaient la liaison 
Nouakchott-Ouargla.
« Nous œuvrons à sécuriser 
toutes les régions du pays», a 
indiqué M. Beldjoud dans une 
déclaration à la presse en marge 
de l’ouverture de la première 
session du comité bilatéral 
frontalier algéro-mauritanien, 
qualifiant l’assassinat des trois 
ressortissants algériens d»acte 

criminel lâche perpétré par le 
Makhzen».
Le ministre mauritanien 
de l’Intérieur et de la 
Décentralisation, Mohamed 
Salem Ould Merzoug a 
souligné, de son côté, que 
son pays allait «continuer à 
assurer le bon voisinage et la 
paix et respecter les chartes du 
droit international», ajoutant 

que les relations «historiques» 
entre l’Algérie et la Mauritanie 
«se caractérisent par le bon 

voisinage et le travail au mieux 
des intérêts des deux pays et 
des deux peuples frères».

ASSASSINAT DES RESSORTISSANTS ALGÉRIENS:

 L’ONU dément les mensonges marocains 
sur le lieu du bombardement

L’assassinat, par le 
Maroc, de trois 
camionneurs 

algériens par un armement 
sophistiqué meurtrier a 
eu lieu dans le territoire 
sahraoui, près de Bir Lahlou, 
a confirmé vendredi l’ONU, 
apportant un démenti cinglant 
aux mensonges relayés par les 
médias marocains sur le lieu 
de l’agression pour occulter la 
responsabilité du Maroc dans 
ce crime.
«Nous pouvons maintenant 
confirmer que le site (du 
bombardement) se trouve 
dans la partie orientale du 
Sahara occidental près de 
Bir Lahlou», a déclaré le 
porte parole adjoint du SG de 
l’ONU, Farhan Haq, au cours 
d’un point de presse
«La Mission (Minurso) a 
observé deux camions portant 
des plaques d’immatriculation 
algériennes stationnés 
parallèlement l’un à l’autre. 
Les deux camions ont subi 
d’importants dommages 

et ont été carbonisés», a-t-
il ajouté à une question 
biaisée d’un journaliste qui 
a tenté sciemment de semer 
l’amalgame sur le lieu du 
bombardement des trois 
citoyens algériens.
Ce constat a été établi par 
une patrouille de la Minurso, 
dépêchée au lieu de l’attaque 
le 3 novembre, soit 24 heures 
après en avoir été informé, 
selon le porte-parole adjoint.
Les précisions apportées 
par l’ONU démasquent les 
médias marocains qui ont 

tenté, en vain, de dégager la 
responsabilité du Maroc dans 
cette attaque ignoble contre 
des civils, en prétendant 
que les trois camionneurs 
algériens se trouvaient dans la 
zone tampon démilitarisé, sous 
surveillance de l’ONU, qui 
divise le Sahara Occidental.
Des mensonges grossiers, si 
on considère que la zone de 
Bir Lahlou est située à plus de 
70 Km du mur de sable érigé 
par le Maroc d’où commence 
la zone tampon, précise 
à l’APS l’ambassadeur 

sahraoui à Alger, Abdelkader 
Taleb Omar.
Le bombardement des 
camionneurs algériens s’est 
produit exactement à Bentili 
au sud du territoire sahraoui 
libéré de Bir Lahlou, plus loin 
encore de la zone tampon et 
du mur de la honte marocain.
Selon le diplomate sahraoui, 
l’accord militaire n1 conclu 
entre la Minurso et le Front 
Polisario en décembre 1997 
d’une part, et la Minurso et le 
Maroc en janvier 1998 d’autre 
part, a institué une zone 
tampon de 5 kilomètres à l’Est 
du Mur où toute présence ou 
activité militaire y est interdite 
en plus de zones restreintes 
de 25 kilomètres à l’Est et 30 
kilomètres à l’Ouest du Mur 
qui sont également soumises 
à plusieurs restrictions, 
relatives notamment aux 
activités et au renforcement 
des infrastructures militaires, 
précise le diplomate sahraoui.
Jeudi, le ministère des 
Affaires étrangères a indiqué 

que le «lâche assassinat» de 
trois ressortissants algériens 
par les forces d’occupation 
marocaines a eu lieu dans le 
territoire sahraoui libéré.
«L’emploi par l’Etat occupant 
d’un armement sophistiqué 
meurtrier pour entraver la 
libre circulation de véhicules 
commerciaux dans un espace 
territorial sur lequel il n’a 
aucun droit, constitue un 
acte de fuite en avant porteur 
de risques imminents pour 
la sécurité et la stabilité au 
Sahara Occidental et dans 
toute la région», a indiqué la 
diplomatie algérienne.
Et dans le cadre du suivi des 
prolongements internationaux 
de cette agression, le chef 
de la diplomatie algérienne, 
Ramtane Lamamra,  a saisi 
les Nations Unies, l’Union 
africaine, la Ligue des Etats 
arabes et l’Organisation de la 
coopération islamique.
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ELECTIONS LOCALES:

L’élargissement des pouvoirs des élus, 
axe développé par les candidats

Belabed insiste sur la promotion de l’éducation artistique 
en milieu scolaire en prévision du BAC artistique

L’élargissement des 
pouvoirs des élus et 
la révision du code 

communal figurent parmi les 
principaux axes développés 
par les responsables de partis 
politiques, au 4ème jour de 
la campagne électorale pour 
les locales du 27 novembre, 
relève la presse nationale de 
lundi.
Sous le titre “Des candidats et 
des programmes”, le journal 
El Moudjahid note, d’emblée, 
que les thèmes développés par 
les candidats “se concentrent, 
pour l’essentiel, autour de 
questions liées (...) aux critères 
de compétences en mesure 
d’apporter une valeur ajoutée 
dans la gestion des communes, 
à l’élargissement des pouvoirs 
des élus et la révision du code 
communal et de wilaya”.
La campagne électorale, “sans 
connaître, pour l’instant, un 
rythme de croisière intense, 
n’en est qu’à ses débuts. Son 
succès est tributaire de la 
mobilisation des formations 
politiques, par le biais de 
leurs bases militantes et 
sympathisantes, et leur 
capacité à convaincre un 
électorat désormais exigeant”, 
estime ce quotidien.
Reprenant les mêmes idées, 
le journal Horizons, qui titre: 
“la gestion des APC tributaire 
des prérogatives des élus”, 
relève que les candidats 
participant aux prochaines 
élections “expriment des 
priorités en matière de gestion 
locale”, ajoutant que ces 
candidats “conditionnent, 

toutefois, la satisfaction des 
besoins de leurs concitoyens 
et le règlement de leurs 
préoccupations par davantage 
de prérogatives”.
Horizons rapporte, dans 
ce sens, des propos de 
représentants de partis 
politiques parmi lesquels 
ceux du Rassemblement 
national démocratique 
(RND) qui affirme que “si 
l’élu local demeure tributaire 
de l’administration, de 
la centralisation et de la 
bureaucratie, il ne peut réaliser 
aucun développement ni 
croissance locale. L’élu local 
doit se libérer de toute tutelle 
pour décider des priorités à 
réaliser dans sa commune”.
“Engagements pour une bonne 
gestion locale”, écrit, pour 
sa part, le Jour d’Algérie qui 
note que les prérogatives des 
élus, la bonne gestion et le 

développement local sont 
les principales thématiques 
abordées par de nombreux 
candidats qui optent pour les 
activités de proximité, en ce 
début de campagne électorale.
Le journal El Massa a fait 
l’écho, quant à lui, des 
activités des principaux chefs 
de formations politiques 
engagées dans cette course 
aux locales, citant entre 
autres, la présidente du parti 
Tajamoua Amel Al Djazair 
(TAJ), Fatima-Zohra Zerouati, 
qui a plaidé, depuis Alger, 
en faveur de la révision du 
code communal en vue de 
l’adapter à l’évolution socio-
économique du pays.
Le même quotidien a mis en 
avant les propos du secrétaire 
général du parti du Front de 
libération nationale (FLN), 
Abou Fadhl Baadji, qui a 
estimé, depuis El-Oued, 

que les élections locales 
étaient cruciales pour aller 
vers un développement 
local prometteur” et ceux 
du président du Front El 
Moustakbel, Abdelaziz Belaid, 
qui a appelé, à Tébessa, à 
saisir l’opportunité des locales 
pour “élire des représentants 
honnêtes et intègres” au sein 
des APC et APW.
Lui emboitant le pas, le journal 
El Watan note que les candidats 
ont appelé à “reconsidérer le 
système de gestion des APC”, 
tout en qualifiant le début 
de la campagne électorale 
de “morose”, les panneaux 
d’affichage réservés au 
candidats étant, dans “leur 
quasi-majorité, encore vides”.
Dans son analyse du 
déroulement de la quatrième 
journée de la campagne 
électorale sous le titre “Les 
réseaux sociaux rivalisent 

avec les rassemblements 
populaires”, le quotidien 
Echaab estime que la stratégie 
du discours politique et la 
manière dont les candidats 
communiquent ont commencé 
à se préciser dans le sens de 
séduire les électeurs et de les 
convaincre de l’importance de 
participer en masse à l’élection 
du 27 novembre.
Le journal a également fait 
état de divers rassemblements 
et activités de proximité 
organisés par des chefs de 
partis politiques dans un 
certain nombre de wilayas du 
pays, lors desquels ils ont passé 
en revue leurs programmes 
électoraux, en mettant l’accent 
sur l’importance de ces 
élections et le rôle des citoyens 
pour en faire un succès.
El Khabar a consacré, 
quant à lui, un supplément 
politique numérique dédié 
aux élections locales, portant 
sur divers sujets y afférant, 
dont des analyses et propos de 
candidats.
Enfin, le Quotidien d’Oran 
a publié une contribution 
d’Abderrahmane Mebtoul, 
professeur des universités, 
sous le titre “Une synergie et 
ingénierie territoriale afin de 
rapprocher l’Etat du citoyen”, 
dont l’objet, a expliqué cet 
expert international, est de 
démontrer “l’urgence d’un 
renouveau dans la gestion des 
collectivités locales, articulé 
au nouveau rôle de l’Etat 
régulateur au niveau central”.

Le ministre de 
l’Education nationale, 
Abdelhakim Belabed, 

a souligné, dimanche à Alger, 
la nécessité d’élaborer des 
programmes pour promouvoir 
l’éducation artistique en milieu 
scolaire, en prévision du 
lancement d’un baccalauréat 
dans cette spécialité.
Dans une allocution prononcée 
lors de l’installation du 
Conseil national des 
programmes (CNP), le 
ministre a affirmé que parmi 
les travaux qui devraient se 
concrétiser à l’avenir figurait 
“l’élaboration de programmes 

pour promouvoir l’éducation 
artistique en milieu scolaire 
ainsi que la prise en charge 
des compétences artistiques 
en réponse aux exigences de 
la création d’un baccalauréat 
artistique”.
M.Belabed a indiqué, en 
outre, que la concrétisation du 
baccalauréat artistique “fait 
partie des missions du Conseil 
national des programmes visant 
à insuffler une dynamique à 
l’école algérienne”, ajoutant 
que le conseil “doit veiller 
à la prise en charge des 
préoccupations éducatives 
auxquelles les hautes autorités 

du pays accordent un intérêt 
particulier”.
A cette  occasion, le ministre 
a évoqué la composante 
du conseil, qui comprend 
également des chercheurs 

universitaires dans les 
domaines scientifiques, les 
disciplines linguistiques, 
les sciences de l’éducation, 
les sciences humaines 
et sociales, les sciences 

exactes et expérimentales, 
la technologie, les arts et 
l’éducation physique sportive, 
soulignant que le rôle de ceux-
ci consiste à “veiller à garantir 
un support aux programmes 
éducatifs”.
Pour rappel, le Gouvernement 
avait affirmé lors de sa réunion 
en septembre dernier sa 
volonté d’améliorer la qualité 
de l’enseignement et assoeir 
“les fondements nécessaires 
au lancement du baccalauréat 
artistique inscrit au programme 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune”.
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Gaz : 
Un inversement du flux via le GME serait très désavantageux 

pour le Maroc

Gaz :
Les volumes contractuels exportés vers l’Espagne 

assurés par le MEDGAZ

Le gazoduc MEDGAZ, 
entré en activité en 2011, 
assureactuellement 

l’ensemble du volume des 
exportations algériennes de gaz 
naturel (GN)vers l’Espagne, fixé 
dans le cadre des contrats à long 
terme.
Avec l’entrée en service du 4ème 
turbo compresseur d’ici à la fin 
de l’année, la capacité de Medgaz 
sera sécurisée pour assurer 10,7 
mds m3 /an. La capacité de 
cet ouvrage pourra même être 
augmentée à 16 mds m3 en cas de 
besoin moyennant la réalisation 
d’autres investissements 
supplémentaires.
Les études relatives à une telle 
augmentation (16 mds m3) ont 
été déjà réalisées, mais la décision 
finale d’investissement d’un tel 
ouvrage ne peut être prise qu’en 
cas de conclusion de contrats à 
long terme de gaz naturel entre 
Sonatrach et les clients européens 
pour des volumes plus ou moins 
équivalents à la capacité de 
l’extension du Medgaz et sur 
une durée suffisante pour la 
récupération des investissements 
dans l’amont et dans le transport 
par gazoduc.
Sonatrach et Naturgy avaient 
renforcé leur position sur le 
Medgaz enacquérant, en 2020, 
les parts de Cepsa. Sonatrach 
est devenue de ce faitactionnaire 
à 51% dans la société Medgaz, 
alors que 49% des actions 
sont détenuespar le partenaire 
espagnol.
Cette canalisation sous-marine, 
liant directement Béni Saf à 
Almeria, a transporté, à ce jour, 
64 mds m 3 de GN algérien vers 
l’Espagne.

Il semble donc évident, selon des 
observateurs, que Sonatrach et son 
partenaire Naturgy privilégient le 
Medgaz pour l’acheminement du 
gaz naturel vers l’Espagneafin de 
rentabiliser leur investissement 
dans cet ouvrage stratégique.
L’orientation vers le Medgaz pour 
assurer la totalité des livraisons de 
GN vers l’Espagne et le Portugal 
intervient suite à l’arrivée à 
échéance, le 31 octobre dernier, 
des trois contrats d’achat et de 
vente de gaz naturel (Espagne, 
Portugal, Maroc) via leGazoduc 
Maghreb Europe (GME), dont 
celui qui concerne l’ONEE 
(Office national del’électricité de 
l’eau) marocain, datant de 2011.
Ces trois contrats totalisent un 
volume de 6,7 mds m 3 alors que 
la capacité du GME est de 11,5 
milliards m 3 /an.

Mis en service en 1996, le GME 
a acheminé, depuis sa mise en 
exploitation, 238 mds m3 (en 25 
ans) dont 6 mds m 3 (en 10 ans) 
a Maroc.
Une continuité de l’exploitation 
du GME, au-delà de l’échéance 
du 31 octobre 2021, dépendait de 
l’existence de contrats gaziers sur 
cette ligne entre Sonatrach et ses 
clients.
Mais, lesdits clients n’ont pas 
renouvelé leurs contrats, sur 
ce gazoduc, explique l’expert 
énergétique Mahmah Bouziane. 
C’est ainsi que Sonatrach a 
convenu avec ses clients, dans le 
cadre du projet d’expansion de la 
capacité du Medgaz, de transférer 
une partie de leurs volumes qui 
devaient transiter sur le GME 
vers le Medga, soutient-il dans 
une déclaration à l’APS.

A titre de rappel, Sonatrach avait 
déjà pris la décision de réaliser une 
extension de GPDF, le tronçon 
du GME reliant Hassi R’Mel à 
El Aricha (wilaya Naama), qui 
est une propriété de Sonatrach et 
exploité par ses propres moyens, 
sur une longueur de 521 km et un 
diamètre de 48 pouces.
L’extension consiste à relier le 
Terminal Arrivée du tronçon 
GPDF au Terminal Départ du 
gazoduc Medgaz (Béni Saf) par 
une canalisation de 48 pouces 
d’une longueur de 197 km. 
Un projet qui vise également à 
sécuriser l’approvisionnement en 
gaz naturel du marché national, 
en particulier la région ouest du 
pays.
GME: l’Algérie ne payait pas 
de droits de passage au Maroc

Pour ce qui est du tronçon de 

GME qui traverse le territoire 
marocain, d’une longueurde 540 
km et un diamètre de 48 pouces, 
en plus de la partie sous-marine 
de 47 km,l’expert Mahmah 
Bouziane a tenu à expliquer que 
ce tronçon est la propriété de la 
société Maghreb Pipeline Limited 
(EMPL), détenue par Naturgy 
(Espagne) à 77,2%et Galp Energie 
(Portugal) à 22,8%.
Il ajoutera que la réalisation et 
l’exploitation de ce tronçon ont 
été confiées à la société Metragaz, 
détenue par Naturgy à 76,68%, 
Galp Energia à 22,64% et l’Office 
national des hydrocarbures et 
des mines marocain (ONHYM) 
à 0,68%.
Ainsi, l’Algérie n’était impliquée 
ni dans la propriété ni dans 
l’exploitation du tronçon GME 
transitant par le Maroc, a-t-il 
souligné en expliquant que les 
contrats entre Sonatrach et ses 
clients pour la vente de GN vers 
l’Espagne, le Portugal et vers le 
Maroc, exigeaient de Sonatrach 
d’acheminer le gaz jusqu’à El 
Aricha.
Au-delà de ce point frontalier, 
l’Algérie n’était pas concernée 
par la gestion du 2ème tronçon 
du GME. De ce fait, l’Algérie ne 
payait aucun droit de passage de 
son gaz via le GME, ni en espèce 
ni en nature, du moment qu’il 
s’agissait d’une infrastructure dont 
la concession ne la concernait pas, 
a-t-il clarifié.
Par contre, ce sont les parties 
espagnole (Naturgy) et portugaise 
(Galp Energie) qui payaient ces 
droits au Maroc, étant la partie 
bénéficiaire de la concession à 
travers la société EMPL.

Un inversement du flux 
gazier, pour acheminer 
du gaz algérien exporté 

vers l’Espage via le GME 
marocain, serait une option très 
désavantageuse pour le Maroc, 
estiment des experts.
Une telle démarche, au regard 
de la “clause de destination” 
contenue dans les contrats 
gaziers à long terme, du moins 
pour ce qui est des contrats de 
SONATRACH avec ses clients, 
exige de ces derniers d’avoir 
l’accord préalable du fournisseur 
pour réexporter le gaz qu’il leur 
fournit.
En cas où le fournisseur accepte, 
le client sera alors appelé à 

partager le bénéfice réalisé sur 
cette transaction (exportation du 
gaz importé) avec l’exportateur 
initial.
Un pays comme l’Espagne, par 
exemple, préfèrerait sans doute, 
en cas où il opterait pour un tel 
choix, revendre le gaz importé, 
non pas par gazoduc, avec un 
contrat à terme, mais sur le 
marché SPOT dont les prix se 
sont multipliés par 6 depuis le 
début de l’année.      
Ainsi, outre la complication 
et le manque de profitabilité 
d’une telle option pour ledit 
client, inverser le flux gazier 
d’un gazoduc demande de 
l’investissement et du temps.

“Techniquement, cette inversion 
est faisable. Mais cette 
opération a un cout et nécessite 
plusieurs modifications sur les 
installations. Il faudrait aussi 
du temps pour la réaliser. Le 
coût du gaz serait très cher pour 
le Maroc”, souligne à l’APS 
l’expert énergétique Mahmah 
Bouziane.
Une telle alternative ne peut se 
faire, selon lui, “qu’avec le GNL 
importé à des prix plus chers 
que le GN, sans oublier les frais 
de transport. Il faudrait aussi 
installer des unités en Espagne 
pour pouvoir reconvertir le GNL 
en gaz naturel pour l’acheminer 
via le GME”.            



Mardi 09 Novembre 2021

06 Régions SeybouSe Times

ANNABA :

Bilan hebdomadaire 
de la Protection 

civile

Le bilan hebdomadaire des interventions des 
unités de la Protection Civile d’Annaba, 
durant la semaine précédente,  fait état de 

21 Interventions concernant  des  accidents de 
circulation, avec 25 accidents enregistrés qui ont 
fait  24  blessés traités et évacués vers les structures 
hospitalières.    Les autres interventions ont été axées 
sur l'extinction de  40 incendies.  Aussi, plusieurs  
interventions ont été effectuées durant la même 
période pour  l’exécution d’opérations d’assistance 
aux personnes en danger et diverses opérations.

ANNABA / LES CHAUSSÉES MANQUENT D’ENTRETIEN

Les piétons et les automobilistes interpellent 
les responsables concernés

ANNABA / ENVIRONNEMENT

Dégradation rampante du cadre de vie à Annaba
La ‘’Coquette’’ tend vers la clochardisation

Qu'ils soient conducteurs 
de véhicules ou de 
simples piétons, 

chaque jour est un exercice plein 
d’aléas et de tracasseries pour 
emprunter tel ou tel itinéraire. 
Ces deniers temps des plaintes 
de certains automobilistes et 
d’habitants du chef-lieu de la 
wilaya se sont rendus à notre 
rédaction afin de dénoncer 
cet état de fait. Des crevasses, 
nid-de-poule et autres fosses 
caractérisent l’état des rues et 
ruelles qui sont perçus avec 
inquiétude par la population. 
La plupart des routes qui ont 
été décapées pour un nouveau 

revêtement sont devenues 
des pièges à rats pour les 
habitants et pour les véhicules 
qui les empruntent causant des 
incidents corporels et matériels 
rédhibitoires au niveau de 
plusieurs routes, notamment 
les rues et ruelles de la cité 
Errym, Oued Forcha, Bouhdid , 
Souidani Boudjema , Bouzered 
Hocine. Les conducteurs 
de véhicules arrivent mal à 
supporter le calvaire que leur 
offre l'état dégradant de ces 
rues. Une dégénérescence 
perpétuellement mal vécue par 
ces derniers, qui ne savent plus 
à quel saint se vouer. Ce malaise 
s'explique par la présence  de 

nids de poule dans chaque coin 
de rues, même à l'intérieur 
des cités qui souffrent d'une 
exécrable prise en charge. 
Une situation péniblement 

ressentie par les automobilistes 
qui, de peur d'endommager 
leurs véhicules, sont obligés 
de faire tout le temps des 
manœuvres  et des acrobaties, 

parfois dangereuses, afin 
d'éviter d'éventuels accidents. 
Les piétons ne sont pas en 
reste puisqu'ils doivent subir, 
à la fois, les manœuvres des 
conducteurs de voitures et 
différents autres engins ainsi 
que les flaques d'eau. Il n'y 
a qu'à voir depuis l’arrivé de 
l’hiver, avec les averses de 
pluie, les abords des trottoirs 
et certains endroits de la ville. 
Une situation qui reflète la 
marginalisation que subit 
la région et qui pousse les 
habitants à interpeller les 
hautes autorités, à résoudre ce 
problème.

Lorsque l’incivisme et 
l’anarchie nous assaillent et 
nous tordent les entrailles, 

on s’acroche à l’espoir, pour croire 
que tout ne va pas si mal, que tout 
n’est pas si sombre. Mais, après tant 
d’années de déboires, l’éteincelle se 
consume et fuit. Le temps traverse 
en y semant le vide et on est rattrapé 
par l’amère réalité. 
Nos yeux sont fatigués de voir tant 
de saletés. Nos rues et nos plages 
ressemblent, et ressembleront 
toujours, à des dépotoirs. Sans 
contemplation aucune, nous 
empruntons les mêmes chemins  
crevassés, dépourvus de la moindre 
végétation. Pas de grands rosiers, 
pas d'aires de jeu en bon état pour 
les petits, ni de bancs pour les 

plus âgés. Oui...Demandez à nos 
aînés, eux seulement connaissent 
si bien cette nostalgie des lieux de 
l'enfance. Ils la connaissent si bien 
cette soif inassouvie, inextinguible 
de retrouver Annaba dans ses plus 
beaux atouts d'antan.
Nous continuons de marcher sur  
des terrains  exploités illégalement  
en tant que parkings, gardés par 
des hommes aux allures de voyous, 
munis de gourdins destinés à 
intimider les propriétaires de 
véhicules. Et si vous refusez de les 

payer, ils n'hésiteraient pas à vous 
dégobiller  une série d'insultes à 
faire rougir les plus grossiers d'entre 
nous.
  Crimes, pickpocket, harcèlement 
et grossièretés de rue...Sans aucun 
pessimisme noir, la sécurité demeure 
illusoire, pour certains nos hôpitaux 
sont devenus des mouroirs, le talent 
de nos artistes pressé à l'aplatissoire 
et la vie pour les personnes 
handicapées  se résume à de brefs 
moments d'espoir.
La plus belle plume ne fait pas le 
plus bel oiseau...Ma ville, ma triste 
ville est devenue un étouffoir dans 
lequel on s'agite pour trouver un 
brin de beauté...Un peu de lumière 
que la férocité et la bêtise humaine 
ont  précipité dans le cauchemar.

ANNABA / ELECTIONS LOCALES

La campagne a démarré timidement par un travail de coulisse

Contrairement aux 
précédentes joutes 
électorales, la 

campagne électorale des 
assemblées communales 
des  12 APC  de la wilaya 
et de l'assemblée populaire 
de la wilaya (APW) du 
27 novembre 2021 qui 
constituent le parachèvement 
du processus d'édification 
des institutions comme 
l'a souligné, d'ailleurs, le 
président de la république 
Abdelmadjid Tebboune 

dans son discours  à la 
nation a entamé timidement 
la première semaine 

dans la wilaya d’Annaba 
par un travail plutôt de 
rassemblements dans les 

cafés et autres lieux à forte 
densité de la population 
par la distribution des listes 
des candidats aux lecteurs. 
Une manière comme une 
autre ainsi pour mieux 
sensibiliser les électeurs 
à ses joutes électorales où 
on a remarqué une forte 
participation de jeunes 
candidats. Aussi, Il faudrait 
d'autre part comprendre que 
certains partis politiques 
qu'on appelle communément 
les grosses cylindrées 
préfèrent attendre afin de 

prendre la température de 
ce scrutin avant de se livrer 
dans la bataille électorale. 
Ainsi sur le cours de la 
révolution et dans d'autres 
lieux d'affichage, il a été 
remarqué plusieurs tableaux 
encore vides. Les citoyens 
sont beaucoup plus occupés 
par leurs préoccupations 
quotidiennes. Ceux qui 
marquent un temps d'arrêt 
devant les quelques affiches 
vous diront on va attendre 
encore pour connaitre le plus 
grand nombre des candidats.

Imen.Boulmaiz

Sara Boueche

Sarah Yahia

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / Sidi Amar 
Les habitants de la cité ‘’500 logements’’ réclament 

la restauration  de leur immeuble

Les élèves des localités 
‘’El Karma’’ et ‘’El Hricha’’ 

pénalisés par le manque accru 
de transport scolaire

ANNABA / Association 
L’école primaire ‘’Mellouk Ahmed’’ complètement délaissée 

et menace ruine

La cité ‘’Oued Forcha’’ croule de 
jour en jour sous les décombres 
et les déchets. L’accumulation 

des ordures visible un peu partout est le 
spectacle désolant qui caractérise  cet 
espace urbain et les rues sont dans un état 
catastrophique, sans omettre  de rappeler 
ces fuites d’eau potable qui se déversent 
indéfiniment le long des chaussées. C’est 
insupportable, a dénoncé un citoyen  qui 
a qualifié le spectacle de «déplorable». 
Sur place : sacs poubelles, ordures jetées 
à même le sol, s’accumulent à vue d’œil. 
Les lieux sont envahis par les chats et les 
chiens errants la journée, et les rats la nuit. 
Autre constat, les odeurs nauséabondes à 
la limite du supportable qui se dégagent 
attirant mouches et moustiques. Les ordures 
détrempées par les pluies des derniers 
jours sont en train de se décomposer dans 
chaque coin de rue, empêchant, les piétons 
de circuler normalement. Les images qui 
parviennent  à notre rédaction  donnent 

des sueurs froides. Des centaines de sacs 
de  poubelles, formant des monticules 
de plusieurs mètres sont entassés un 
peu partout. Pendant ce temps-là, les 
responsables locaux, n’ont pas l’air d’être 
dérangés par cette situation. En plus de leur 
insouciance, ces responsables sont en train 
de faire preuve d’une négligence avérée de 
leur responsabilité en matière de maintien 
de la propreté et d’hygiène, malgré  les 
nombreuses directives du wali qui attache 
un intérêt particulier à l’amélioration du 
cadre de vie des citoyens.

Les habitants de la cité ‘’500 
logements’’  « OVI 24 » de la 
commune de Sidi Amar lancent un 

appel de détresse face à la dégradation des 
parties communes de leurs habitations et 
revendiquent des travaux de restauration 
des façades externes. Nous avons demandé 
la réhabilitation des  bâtisses quitte à 
contribuer financièrement, mais en vain. 
La situation se dégrade de plus en plus. 
Plusieurs  parties communes sont délabrées 
et encore plus les escaliers dont l’état 
présente un véritable danger, soulignent 

les plaignants. Ces derniers demandent une 
intervention urgente afin d’éviter le pire.  
«Les immeubles présentent tous les signes 
avant-coureurs d’un risque d’effondrement.
A chaque saison hivernale nous nous 
attendons au pire», disent les habitants. «Un 
autre immeuble mitoyen également au nôtre 
a été évacué de ses locataires il y a cinq 
mois. 
En attendant que ce problème soit réglé, 
les habitants  de ces immeubles sont entrés 
dans une interminable expectative. «Nous 
lançons un appel aux autorités locales pour 
qu’elles prennent en charge notre problème 
en urgence», concluent nos interlocuteurs.

Le problème du transport scolaire  se 
pose toujours avec acuité au niveau 
des localités ‘’El Karma’’ et ‘’El 

Hricha’’ ainsi que la localité de ‘’Chaibi El 
Arbi’’ dans la commune d’El Hadjar. En 
effet, des enfants de tous âges parcourent 
des dizaines de mètres par jour en ce froids 
et font même du stop pour rejoindre leurs 
établissements  scolaires et au retour vers 
leurs domiciles. Ces enfants sont exposés à 
tous les risques tant en matière de sécurité 
routière qu’au niveau santé, surtout en 
cette saison hivernale. De nombreux 
parents d’élèves ont sollicité l’intervention  

des autorités locales de la commune afin 
de trouver une solution pour assurer le 
transport scolaire de leurs progénitures. Ce 
qui mettra certainement fin  à la souffrance 
que subissent au quotidien ces écoliers en 
leur évitant ces longs trajets parsemés de 
danger. Les parents d’élèves affirment que 
ces désagréments risquent de perturber le 
cursus scolaire de leurs enfants, notamment 
avec les absences fréquentes enregistrées 
parmi les élèves.   A cet effet, les parents 
d’élèves tirent la sonnette d’alarme et 
sollicitent les autorités locales à l’effet 
de trouver une solution à cet épineux 
problème, qui se renouvèle à chaque année 
scolaire.

C’est un appel pressant 
qu’ont lancé le 
Président national 

de l’association nationale 
‘’protection Jeunesse-Annaba, 
monsieur Hamani Abdelghani 

et le président de la commission 
de la cité Auzas et ses environs, 
monsieur Mahjoub Mohamed 
Lakhdar, à l’intention du 
Président de l’APC de Sidi 
Amar, concernant l’école 
primaire ‘’Mellouk Ahmed’’, 
qui se trouve dans un état 

délabrement manifeste. Ayant 
pris attache, hier, avec notre 
rédaction, il s’avère que cet 
établissement   scolaire menace 
ruine de jour en jour. Un état 
des lieux caractérisé par  la 
détérioration des fenêtres et des 
portes, des fuites d’eau constatée 

de partout, des infiltrations d’eau 
de pluie à travers les  plafonds, 
dégradation de la peinture 
des façades, fissures et murs 
lézardés pouvant s’écrouler à 
tout moment, mettant en péril 
la santé  et la vie des élèves. Ce 
sont tous ces faits qu’ont tenu 

à dénoncer messieurs Hamani 

.A et Mahjoub M.L, lesquels 

interpellent le P/APC de Sidi 
Amar à l’effet de dépêcher une 

commission pour constater de 

visu la véracité des anomalies et 

défaillances siganlées.

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia

I.B

Khedairia Yacine

ANNABA / Cité Oued Forcha 
Des rues mal entretenues, 
des poubelles débordantes 

d’‘ordures ménagères  
et des fuites d’eau  potable 

qui perdurent
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Plusieurs quartiers de 
la ville d’Annaba, 
notamment à la cité El 

Abtal, Safsaf, Oued Dheb  et 
Oued Forcha, souffrent depuis 
quelques semaines déjà de 
l’invasion de différentes 
espèces de moustiques. Les 
habitants endurent un calvaire 
à cause de ces petits insectes. 
La prolifération des moustiques 
commence sérieusement à 
inquiéter les habitants. Comme 
chaque année, les campagnes 
de démoustication n’ont pas 
eu l’effet  escompté. C’est à 
croire que «ces perturbateurs 
indésirables sont immunisés 
contre les produits utilisés», 
disent les citoyens “J’ai utilisé 
tous les insecticides pour 
éradiquer les moustiques, 
mais en vain, selon les dires 
d’un citoyen. En dépit des 
innombrables opérations de 
démoustication, ces insectes 
indisposent toujours les 
riverains et posent un problème 

de santé publique. L’utilisation 
des pastilles anti-moustiques est 
un facteur important de maladies 
respiratoires, désormais très 
fréquentes parmi les habitants. 
La raison principale de la 
dissémination chronique des 
moustiques est bel et bien le 
manque total d’entretien des 
caves des bâtiments des quartiers. 
Ces dernières débordent d’eaux 
usées et sont, de ce fait, une 
source intarissable en insectes 
nuisibles. De ce fait, il est 
urgent de remettre en question 
les modalités classiques de lutte 
contre les moustiques. Depuis 
des semaines déjà, les ventes 
des produits de lutte contre les 
moustiques comme les pastilles 
connaissent une hausse.

ANNABA / DÉMOUSTICATION

Les produits 
insecticides inefficaces 
face à la prolifération 

des moustiques
Imen.Boulmaiz

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité 
en milieu urbain, les 

éléments de la 2ème et 12ème 
sûreté urbaine d’El-Bouni, ont 
pu, grâce aux technologies 
modernes de la Direction 
générale de la sécurité nationale,  
procéder à l’arrestation de trois 
(03) suspects dans diverses 
affaires, y compris vol avec 
violence, vol par effraction, 
usurpation d’identité. Toutes les 

mesures juridiques nécessaires 
ont été prises à l’encontre des 
suspects, en coordination avec 
le procureur régional compétent. 
Un appel au civisme des citoyens 
a été lancé par les représentants 
de l’ordre qui ne cessent de  
rappeler la disponibilité des 
numéros verts à savoir le 17 et 
le 15 48 afin de signaler tout 
méfait auquel viendraient à 
être témoins des citoyens. Le 
numéro 104 concerne, quant à 
lui, les cas d’enlèvement ou de 
disparition d’enfants.

ANNABA / CRIMINALITÉ

Arrestation de plusieurs 
personnes pour 

usurpation d’identité
Sihem Ferdjallah

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité en 
milieu urbain, la 8ème 

sûreté urbaine a arrêté trois 
(03) suspects dans une affaire 
de vol de téléphone portable, 
indiquant que l’un des suspects 
était recherché  pour  trois cas 
de vol similaire. Dans le même 

contexte, les forces de la Sécurité 
extérieure urbaine de Sidi Salem 
ont pu arrêter un suspect de 44 
ans dans trois délits liés à des 
vols de téléphones portables. 
Pour référence, toutes les 
mesures juridiques nécessaires 
ont été prises à l’encontre des 
suspects, en coordination avec 
le procureur régional compétent.

ANNABA / CRIMINALITÉ

Trois (03) suspects dans le 
vol de téléphones arrêtés

Sihem Ferdjallah

La Protection civile lance, à partir de ce lundi, 
une campagne nationale de prévention 
et de sensibilisation sur les risques liés à 

l’intoxication et à l’asphyxie au monoxyde de 
carbone, sous le slogan “Un hiver sans accident 
d’asphyxie”, qui s’étalera tout le long de la 
période hivernale.
La Protection civile précise dans un communiqué 
que le programme de cette campagne comprend 
“des journées portes ouvertes, des caravanes 
locales qui sillonneront les différentes localités 
pour faire de l’information de proximité, ainsi que 
des émissions radiophonique et télévisées, suivies 
de diffusion de spots de sensibilisation à travers 
tous les médias”.
Ainsi, les services de la Protection civile estiment 
que les décès par asphyxie “ne sont pas dus au 
hasard ou à des circonstances imprévues, mais à 
une erreur de prévention en matière de sécurité”, 
soulignant qu’en général “ces erreurs sont 
imputées essentiellement à la mauvaise ou à un 
manque de ventilation, au mauvais montage de 
ces équipements par un personnel non qualifié, 
ainsi que l’achat d’appareils de chauffage ne 
disposant pas d’un système de sécurité”.
Quant à l’ampleur des asphyxies liées au monoxyde 
de carbone (CO), les services de la Protection 

civile ont enregistré entre janvier et octobre de 
l’année en cours, le décès de 106 personnes, dont 
75 par intoxication par le monoxyde de carbone 
et 1981 autres incommodées par les différents 
Gaz, dont 1697 incommodées par le monoxyde de 
carbone, sauvées et secourues.
Pour l’année 2020, les statistiques de la Protection 
civile montrent que 3381 personnes ont été 
incommodées par les différents gaz brulés, dont 
2128 personnes incommodées par le monoxyde 
de carbone, sauvées et secourues, et 121 sont 
décédées, dont 100 décès suite à l’inhalation du 
monoxyde de carbone.
Par ailleurs, pour prendre part à cette campagne 
de prévention, la Protection civile appelle les 
citoyens et les associations à se rapprocher de ses 
services au niveau des wilayas du pays.

ALGER

Campagne nationale de prévention 
sur les risques d’asphyxie au 

monoxyde de carbone

Les demandeurs de 
logements de Sidi 
Salem poursuivent leur 

protestation devant le siège de 
la daira d’El Bouni , ils  se sont 
à nouveau  rassemblés, pour 
réclamer leur droit à l’accès 
d’un logement social décent.  
Certains d’entre eux ont rappelé 
à cette occasion qu’ils sont dans 
l’attente d’un logement depuis 
2010 et dénoncent le retard dans 
le traitement de leurs dossiers.  

Ces familles semblent vivre un 
véritable calvaire, et  occupent 
des habitations précaires 
réalisées par leurs moyens, et 
ce en l’absence d’un minimum 
de commodités, comme 
l’évacuation des eaux usées, 
l’alimentation d’eau potable, 
l’électricité et les sanitaires. 
«Nous, les demandeurs 
de logements, ne faisons 
qu’attendre depuis 2010. Nous 
en avons marre de cette attente 
interminable! Nous ne sommes 
plus en mesure de supporter 

cette longue attente », disent-ils. 
Les plaignants avaient à maintes 
reprises saisies les responsables 
de  l’exécutif de la wilaya, dans 
le but de pouvoir disposer d’un 
logement décent, mais leurs 
demandes sont restées vaines, 
aucun programme urbain n’a 
été envisagé et leur situation 
demeure inchangée depuis des 
années. A ce titre, ces derniers 
ont sollicité une intervention 
urgente des autorités locales afin 
de régler leur problème dans les 
meilleurs délais.

ANNABA / SIDI SALEM

Les demandeurs de logements 
sociaux toujours dans l’attente 

Sarah Yahia



COP26
L’Australie réaffirme qu’elle n’abandonnera pas 

la production de charbon

Les rappeurs Travis Scott et Drake poursuivis 
pour le mouvement de foule meurtrier survenu 

lors du festival Astroworld de Houston

Covid-19 
Les Etats-Unis rouvrent 
leurs frontières après 

vingt mois de restrictions

Alors qu’une 
quarantaine de pays 
se sont engagés à 

ne plus recourir au charbon 
dans les décennies à venir 
lors de la conférence sur le 
climat cruciale de Glasgow, 
l’Australie n’a pas signé cet 
engagement, selon le monde fr.
L’Australie n’a pas l’intention 
de renforcer ses objectifs à court 
terme. Elle a affirmé, lundi 8 
novembre, qu’elle continuera 
à vendre du charbon pendant 
« des décennies », après avoir 
rejeté un accord visant à 
abandonner progressivement 
ce combustible fossile polluant 
afin de limiter le changement 
climatique.
Une quarantaine de pays se sont 
engagés à se passer de charbon 
dans les décennies à venir 
lors de la COP26 de Glasgow. 
L’Australie, comme plusieurs 
pays grands consommateurs 
de charbon tels que la Chine 

et les Etats-Unis, n’a pas signé 
cet engagement.
Le ministre des ressources 
australien, Keith Pitt, a déclaré 
à la chaîne ABC :
« Nous avons très clairement 
dit que nous ne fermerons pas 
nos mines de charbon ni nos 
centrales à charbon. »
Défendant la décision 
australienne, M. Pitt a assuré 
que son pays bénéficiait de la 
meilleure qualité de charbon au 
monde. « Si nous ne remportons 
pas ce marché, quelqu’un 
d’autre le remportera », a-t-
il ajouté. « Je préférerais de 
loin qu’il s’agisse d’un produit 
australien de haute qualité, qui 
crée des emplois australiens 
et développe l’économie 
australienne, plutôt que d’un 
[charbon] venant d’Indonésie, 
de Russie ou d’ailleurs », a 
précisé le ministre, assurant 
que la demande en charbon 
doit augmenter jusqu’en 2030.

Envie d’en savoir plus sur le 
charbon ?
Le plan du gouvernement 
critiqué
L’Australie, un des plus grands 
producteurs de charbon et 
de gaz naturel au monde, a 
connu ces dernières années 
des événements extrêmes – 
sécheresses, feux de forêts et 
inondations – amplifiés par 

le changement climatique. 
Le gouvernement de Scott 
Morrison a dévoilé le 26 
octobre un objectif de neutralité 
carbone en 2050, mais ce plan 
a été critiqué pour son manque 
de détails et le fait qu’il repose 
en grande partie sur des 
innovations technologiques 
encore inconnues.
Le Minerals Council of 

Australia, qui représente 
les grands groupes miniers 
comme BHP et Rio Tinto, a 
estimé que l’objectif de 2050 
est atteignable, moyennant 
un lourd investissement dans 
les technologies. Selon M. 
Pitt, près de 300 000 emplois 
australiens reposent sur 
le secteur du charbon. Le 
Minerals Council of Australia 
avance pour sa part les chiffres 
de 50 000 emplois directs et 
120 000 emplois indirects.
Les grands groupes assurent 
qu’ils se désengagent des 
combustibles fossiles les plus 
polluants. Dans ce cadre, BHP 
a annoncé lundi qu’elle avait 
vendu sa participation de 80 
% dans une mine de charbon 
métallurgique dans l’Etat du 
Queensland, dans l’est du pays, 
à Stanmore Resources, pour 
un montant d’au moins 1,2 
milliard de dollars américains 
(environ 1 milliard d’euros).

Un spectateur texan, blessé 
pendant l’événement, a 
déposé plainte contre les 

deux rappeurs, qu’il accuse d’être 
responsables de la bousculade qui 
a causé la mort de huit personnes, 
vendredi, selon le monde fr.
L’une des personnes grièvement 
blessées lors du festival de musique 
Astroworld à Houston (Texas), 
vendredi 5 novembre, a porté plainte 
contre les rappeurs Travis Scott et 
Drake, accusés d’avoir « semé la 
pagaille » et d’être responsables du 
mouvement de foule qui a fait huit 
morts et douze blessés.
Le cabinet texan Thomas J. 
Henry Law a tweeté, dimanche 7 
novembre, un article publié par 
le quotidien Daily Mail sur ces 
poursuites, confirmant qu’il avait 

déposé « l’une des premières 
plaintes contre la tragédie au 
festival Astroworld de Travis Scott 
». Le plaignant, un homme de 23 
ans, s’appelle Kristian Paredes.
Au total, près de 50 000 personnes 
se trouvaient dans la foule du 
festival Astroworld, où plus de 
360 agents de police et 240 agents 
de sécurité étaient mobilisés. Vers 
21 heures, heure locale, la foule 
a commencé à se presser vers le 
devant de la scène, provoquant un 
début de panique et de premiers 
blessés. Puis des spectateurs se sont 
mis à tomber et à perdre conscience, 
ce qui a généré un mouvement de 
panique supplémentaire, selon les 
autorités.
Les organisateurs du concert 
poursuivis également

M. Paredes, résident du Texas, 
poursuit également les organisateurs 
du concert, Live Nation, et la salle 
de spectacle. Il explique avoir « 
ressenti une poussée immédiate » 
à l’avant de la section des entrées 
générales lorsque Travis Scott est 
monté sur scène, selon la plainte : 
« La foule est devenue chaotique et 
une bousculade a commencé. » « 
Plusieurs personnes ont supplié les 
agents de sécurité de Live Nation 
de les aider, mais ont été ignorées 
», poursuit la plainte.
Celle-ci, déposée devant le tribunal 
de Houston, assure que Travis 
Scott a déjà « incité au chaos et 
à la pagaille » lors de précédents 
concerts. Elle accuse également le 
rappeur Drake d’avoir contribué à 
ce mouvement de foule en montant 
sur scène. Ce dernier a continué 
son concert, malgré le fait que la « 
foule devenait hors de contrôle ».
Selon d’autres témoignages, 
Travis Scott, qui a lancé le 
festival Astroworld en 2018, a 
arrêté de jouer en voyant ses 
fans en détresse près de la scène. 
Le maire de Houston, Sylvester 
Turner, a déclaré que les autorités 
examinaient les séquences vidéo 
et s’entretenaient avec les témoins, 
les organisateurs du concert et les 
personnes hospitalisées.

Plus d’une trentaine de pays, dont la France, 
sont concernés par la levée, lundi, du « 
travel ban » décidé en mars 2020 par Donald 

Trump. Pour faire face à l’afflux de demandes, les 
compagnies aériennes ont augmenté le nombre de 
vols transatlantiques, selon le monde fr.
L’heure est enfin arrivée : les Etats-Unis rouvrent, 
lundi 8 novembre, leurs frontières terrestres 
et aériennes aux voyageurs vaccinés contre 
le Covid-19, après vingt mois de restrictions 
particulièrement mal vécues en Europe ou chez 
les voisins mexicains et canadiens. La France 
fait partie des pays concernés par cette levée des 
restrictions de voyage.
Familles séparées, relations d’affaires perturbées, 
ambitions professionnelles contrariées : le « travel 
ban » imposé par Donald Trump au mois de mars 
2020, et confirmé par son successeur Joe Biden, a 
été très critiqué et il est devenu emblématique des 
bouleversements provoqués par la pandémie.
Pour se prémunir des pays les plus affectés par le 
Covid-19, Donald Trump avait imposé dès février 
2020 des restrictions sur les voyages en provenance 
de Chine. Puis, le 13 mars, ce fut le tour des 
pays européens de l’espace Schengen. Ont suivi 
quelques jours plus tard la Grande-Bretagne et 
l’Irlande, tandis que les frontières terrestres avec 
le Mexique et le Canada étaient en très grande 
partie fermées. Avec tous ces pays, la densité des 
échanges humains et économiques est immense.
Beaucoup de familles des deux côtés de l’Atlantique 
attendent ces retrouvailles avec fébrilité. Il était 
certes possible d’aller des Etats-Unis vers l’Europe 
depuis l’été dernier, mais les étrangers installés 
sur le sol américain et détenteurs de certains visas 
n’avaient aucune garantie de pouvoir retourner 
chez eux.
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Biden «condamne fermement» l’attaque «terroriste» 
contre le Premier ministre irakien

FRANCE: 

attaque à l’arme blanche à Cannes,
 un acte terroriste envisagé

La tension monte en Libye à l’approche des élections

INDE: 

Le pays rouvre 
intégralement 

ses portes 
aux touristes 

étrangers
Le président américain 

Joe Biden a “condamné 
fermement” dimanche 

l’attaque “terroriste” contre 
le Premier ministre irakien 
Moustafa al-Kazimi, visé par 
un drone piégé avant l’aube 
dans sa résidence à Bagdad, 
mais dont il a réchappé. 
“Je suis soulagé que le Premier 
ministre n’ait pas été blessé et 
salue les capacités de leader 
dont il a fait preuve en appelant 
au calme et à la retenue”, a 
déclaré Joe Biden dans un 
communiqué, réclamant que les 
responsables de cette attaque 
soient jugés.
“J’ai ordonné à mon équipe de 
sécurité nationale d’apporter 
l’assistance nécessaire aux 
forces de sécurité irakiennes 
pour enquêter sur cette attaque 

et identifier les auteurs”, a 
ajouté le président démocrate.
Le chef de la diplomatie 
américaine Antony Blinken 
s’est pour sa part entretenu 
dimanche au téléphone avec 
Moustafa al-Kazimi pour 
réaffirmer personnellement 
cette condamnation et offrir 
le soutien américain dans 
l’enquête.
Il a “souligné que cette attaque 
était aussi une attaque contre 
la souveraineté et la stabilité 
de l’Etat irakien”, sans pour 
autant désigner qui peut en 
être responsable aux yeux 
de Washington, selon un 
communiqué du département 
d’Etat américain.
Selon les services du Premier 
ministre irakien, cette 
“tentative d’assassinat ratée” 

a été perpétrée au moyen 
d’”un drone piégé” contre 
la résidence de M. Kazimi 
située dans la Zone verte, un 
périmètre ultra-protégé qui 
abrite également l’ambassade 
des Etats-Unis et des bâtiments 
gouvernementaux.
Deux sources sécuritaires ont 

fait état de “trois drones” lancés 
depuis un secteur situé à un 
peu plus d’un kilomètre à vol 
d’oiseau de la résidence. “Deux 
drones ont été abattus” par la 
garde rapprochée de Moustafa 
al-Kazimi mais le troisième 
a pu faire exploser sa charge, 
selon ces sources.

Un policier a été 
attaqué ce lundi 8 
novembre devant 

le commissariat de Cannes, 
dans le sud-est de la France. 
L’homme a dit agir « au nom 
du prophète ». L’agression 
a eu lieu aux alentours de 
6 h 30 ce lundi, devant le 
commissariat de Cannes. Un 

homme a ouvert la porte d’un 
véhicule de police stationné 
et donné un coup de couteau 
« au niveau du thorax » à un 
premier policier.
« Victime d’un coup de 
couteau, le policier n’a 
heureusement pas été blessé 
physiquement, grâce à son 
gilet pare-balles », a précisé 

sur Twitter le ministre de 
l’Intérieur Gérald Darmanin 
qui annonce un déplacement 
à Cannes. 
L’agresseur, un ressortissant 
algérien de 37 ans, inconnu 
des services de police et 
de renseignement français, 
a ensuite fait le tour du 
véhicule pour attaquer « le 

chef de bord », a expliqué à 
l’AFP une source policière. 
Un autre policier l’a alors 
gravement blessé de deux tirs 
de riposte. Son pronostic vital 
est engagé.
La police envisage la piste 
terroriste, l’homme ayant 
indiqué agir « au nom du 
prophète ».

Le Premier ministre 
libyen, Abdelhamid 
Dbeibah, a défendu 

dimanche sa cheffe de la 
diplomatie suspendue et 
interdite de voyager, des 
mesures illustrant les tensions 
croissantes au sein du pouvoir 
intérimaire à l’approche 
d’élections cruciales. 
Samedi, le Conseil présidentiel 
(CP) a annoncé la suspension 
de la ministre des Affaires 

étrangères, Najla al-Mangoush, 
avec interdiction de quitter le 
territoire, d’ici à la remise sous 
14 jours d’un rapport sur des 
“irrégularités administratives” 
qu’elle aurait commises. 
Une commission d’enquête 
doit vérifier si elle n’a pas pris 
“des décisions d’ordre politique 
sans consulter” le CP, l’organe 
présidentiel libyen. 
La réaction de M. Dbeibah ne 
s’est pas faite attendre. “La 

nomination, le limogeage, 
la suspension ou la mise en 
examen d’un membre de 
l’Exécutif, (...) relèvent des 
prérogatives exclusives du 
Premier ministre”, a-t-il affirmé 
dans un communiqué.
Les mesures à l’encontre de 
Mme Mangoush ont été décidées 
par le CP à quelques jours de la 
tenue le 12 novembre à Paris 
d’une conférence internationale 
sur la Libye qui discutera de 
l’élection présidentielle, la toute 
première au suffrage universel 
prévue le 24 décembre, devant 
être suivie un mois plus tard par 
des législatives.
Le Premier ministre a donné 
instruction à Mme Mangoush 
d’ignorer la suspension, de 
“poursuivre son action” et a 
réitéré “son appréciation” pour 
ses efforts dans l’exercice de ses 
fonctions. 
M. Dbeibah lui-même est resté 
en poste et a présidé le 21 octobre 
une conférence internationale 

à Tripoli alors qu’il avait été 
en théorie destitué par le vote 
d’une motion de censure du 
Parlement le 21 septembre.
Lockerbie
Appelant les différents pouvoirs 
“à respecter la procédure”, 
le Premier ministre leur a 
demandé d’éviter les “conflits 
d’intérêts” et les “obstacles” à 
l’action gouvernementale dans 
cette “phase critique”.
Le CP, formé de trois membres 
représentant les trois régions 
de Libye, a été mis en place 
en février par un processus 
politique parrainé par l’ONU, 
en même temps que le 
gouvernement Dbeibah.
Les deux instances sont chargées 
de préparer les élections 
générales censées mettre fin à 
la décennie de chaos qui a suivi 
la chute en 2011 du régime du 
dictateur Mouammar Kadhafi 
après une révolte populaire.
Si aucune précision n’a été 
donnée sur les faits reprochés 

à Mme Mangoush, des médias 
locaux ont fait le lien avec un 
entretien accordé à la BBC il y a 
quelques jours où elle affirmait 
que Tripoli serait “prête à 
coopérer avec les Etats-Unis” 
pour l’extradition d’un suspect 
dans l’affaire de l’attentat à 
la bombe en 1988 contre un 
Boeing 747 de la Pan Am qui a 
explosé au-dessus de Lockerbie 
en Ecosse (270 morts dont 190 
Américains). 
Selon la BBC, Mme Mangoush 
faisait allusion à Abou Agila 
Mohamad Massoud, incarcéré 
à Tripoli dans une autre affaire, 
qui aurait été l’un des principaux 
fabricants de bombes pour le 
compte de Kadhafi.
Mme Mangoush a 
“formellement démenti” dans 
un communiqué les propos 
qui lui ont été attribués, 
“niant catégoriquement avoir 
mentionné l’intéressé à la 
BBC”.

Après dix-huit mois 
d’interruption, 
l’Inde se prépare 

à accueillir à nouveau les 
touristes étrangers à partir 
du 15 novembre. Signe que 
le pays veut aborder 2022 
avec optimisme et tourner la 
page du Covid-19.
Le secteur du tourisme 
en Inde a été durement 
frappé par la pandémie et 
les confinements. En mars 
2020, l’Inde décidait de 
suspendre tous les visas 
pour tenter de stopper net la 
pandémie. Depuis, la plupart 
des visas, qu’il s’agisse des 
visas d’affaires ou d’emplois, 
ont été peu à peu rétablis, 
sauf pour le tourisme. On 
comptait 11 millions de 
touristes étrangers avant la 
pandémie, il n’y en a eu que 
2,7 millions et 2020 et 0,4 
million en 2021.
Or, l’Inde dépend beaucoup 
des touristes étrangers qui 
la visitent et y dépensent 
en moyenne 25 milliards 
d’euros par an. La valeur 
estimée du secteur a donc 
chuté de 60% avec un impact 
direct sur les hôteliers, 
les guides ou encore les 
chauffeurs.
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Blessé hier avec  l’OGC 
Nice en championnat 
de France face à 

Montpellier, Youcef Atal  souffre 
d’une lésion musculaire qui 
devrait officiellement le rendre 
indisponible pour la prochaine 
trêve internationale.
Alors qu’il commençait à 
enchaîner les matchs et à 
retrouver son niveau, Youcef 
Atal a rechuté. Hier, face à 
Montpellier, le latéral droit 
algérien a du quitter les siens 
à la 58ème minute en se tenant 
l’arrière de la cuisse.  Un vrai 
coup dur pour le latéral droit 
algérien qui devrait ainsi rater 
les deux prochaines rencontres 

des Verts face à Djibouti (12 
novembre) et au Burkina Faso 
(16 novembre).
Cependant, Djamel Belmadi, le 
sélectionneur national qui a été 
accosté juste avant le départ de 
la délégation algérienne ce matin 
pour Le Caire, a rassuré sur l’état 
de santé de son joueur : « J’ai 
eu une discussion téléphonique 
avec Atal, il va passer une IRM 
pour être fixé sur sa blessure 
et on en attend le résultat. Il 
m’a révélé que ce n’est pas 
très grave. Il s’agit bien d’une 
lésion musculaire, mais pas aussi 
sérieuse que celle qu’il avait 
contracté par le passé», a indiqué 
le sélectionneur national.

Le premier groupe de 
l’EN composé du staff 
technique, des membres 

des autres staffs et de trois joueurs, 
à savoir Djamel Benlamri, Youcef 
Belaïli et Baghdad Bounedjah, 
a quitté lundi matin Alger en 
direction du Caire.
Les algériens retrouvent l’Égypte, 
près d’un an et demi après y avoir 
remporté la Coupe d’Afrique 
des Nations 2019. La délégation 
de l’EN, qui sera conduite par 
le président de la Fédération 
algérienne de football, M. 
Charaf-Eddine Amara, fera une 
escale par Paris afin d’y retrouver 
l’ensemble des joueurs évoluant 
en Europe avant de rallier la 

capitale égyptienne.
À leur arrivée, en fin d’après-
midi, les Verts effectueront une 
première séance d’entraînement. 
L’effectif sera scindé en deux 
groupes, avec d’un côté les 
joueurs qui ont évolué la veille 
avec leurs clubs et qui auront une 
séance plus courte, et de l’autre 
ceux qui ont joué plus tôt ou sont 
au repos depuis quelques jours et 
qui feront l’objet d’un travail un 
peu plus long et adapté.
L’Algérie affrontera Djibouti 
vendredi prochain au Cairo 
Stadium (15h00) pour le compte 
de la 5ème journée du groupe A 
des éliminatoires de la Coupe du 
Monde - Qatar 2022.

L’US Biskra, équipe 
surprise de ce début 
de saison et toujours 

sur sa lancée, s’est emparée 
du leadership de la Ligue 
1 algérienne de football en 
battant le RC Relizane (1-0), 
dimanche après-midi.
Personne ne l’attendait ici 
et c’est pourtant une réalité : 
après trois journées de Ligue 
1, ce n’est ni le CRB ni le 
MCA ni la JSK qui sont en 
tête du championnat mais 
bien l’US Biskra. Vainqueurs 
du RC Relizane (1-0), les 
Zibans ont profité de la défaite 
du Paradou face au CRB (1-3) 
pour prendre seuls la première 
place.
NAHD et JSK ont, quant 
à eux, livré une bataille 
spectaculaire qui a vu les 
Hussein-Déens, pourtant 

menant 2-0 à la mi-temps, se 
faire rejoindre en toute fin de 
rencontre (2-2).
De son côté, l’Olympique de 
Médéa a dominé le MC Oran 
(1-0), grâce à  Nehari (45’), 
alors que les matches ES Sétif 
- ASO Chlef et RC Arbaâ - 
HB  Chelghoum-Laïd se sont 
soldés par des scores nuls 
vierges (0-0). Pour sa part, 
l’USM Alger avait tenu bon 
pendant pratiquement tout le 
match avant de craquer à la 
88ème minute devant la JS 
Saoura (1-0).
Enfin, le MC Alger, 
revanchard, a pris la deuxième 
place du classement en battant 
le WA Tlemcen (2-0) alors 
que le CS Constantine, qui 
affrontait le NC Magra samedi 
en match d’ouverture, est lui 
aussi sorti vainqueur (1-0).

Mondial 2022 (Eliminatoires) Algérie :
Belmadi : «On attend l’IRM pour Atal»

Equipe nationale A :
La délégation algérienne s’est envolée hier

Ligue 1 :
L’US Biskra prend la tête
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Premier League :
 L’incroyable rebond d’Arsenal et Mikel Arteta

Ivan Rakitic revient 
sur son transfert avorté 

au PSG

Manchester United :
Cristiano Ronaldo commence 

à en avoir marre

Catastrophique en début de 
saison et ne comptabilisant 
pas le moindre point après 

trois journées, Arsenal a depuis 
relevé la tête et n’a plus connu la 
défaite. Cinquièmes de Premier 
League, les Gunners et Mikel 
Arteta ont déjà oublié ce retard à 
l’allumage.
«Je ne pense pas que le club, dans 
son histoire, ait été confronté 
à quelque chose comme ça. 
Nous devons relever le défi. Le 
championnat n’est pas décidé 
en août, le classement non plus. 
La pire chose que vous puissiez 
faire est de jeter l’éponge. Nous 
n’allons certainement pas le 
faire. Vous devez comprendre la 
situation dans laquelle nous nous 
trouvons. Il nous manque neuf 
joueurs et c’est difficile. Ce ne 
sont pas seulement neuf joueurs 
ce sont de gros, gros joueurs», 
lâchait Mikel Arteta le 23 août 
dernier après une défaite 2-0 
contre Chelsea. Les Gunners qui 
avaient auparavant manqué leur 
premier match contre Brentford 
(2-0) puis ont été ridiculisés par 
Manchester City (5-0).
De plus en plus contesté, le 

technicien espagnol qui a certes 
remporté la FA Cup 2020, mais 
qui a aussi terminé deux fois 
huitième de Premier League se 
devait de faire mieux. Rapidement 
mis sur le banc des accusés, il a 
mangé son pain noir comme ses 
hommes. Depuis, le contenu 
s’améliore et les résultats aussi. 
Avec deux victoires à l’arrachée 
contre Norwich City (1-0) et 
Burnley (1-0), les Gunners ont 
lancé leur saison lors du North 
London Derby contre Tottenham. 
Avec une victoire solide 3-1 et 
certains joueurs qui ont émergé, 

une colonne vertébrale s’est 
affirmée.

Une équipe est en train 
de se créer

Dans les buts, Aaron Ramsdale 
a mis au placard Bernd Leno 
et multiplie les prestations 
remarquables. En défense, la 
charnière Ben White - Gabriel 
Magalhães prend en épaisseur 
alors que l’étonnant Takehiro 
Tomiyasu a fait son trou. Devant, 
Alexandre Lacazette semble 
retrouvé et épanoui dans un rôle 
de neuf et demi-dix en soutien 
de Pierre Emerick Aubameyang 

tandis que Bukayo Saka et 
Emile Smith Rowe apportent le 
danger et s’occupent de la partie 
créative. Alignant 10 matches de 
suite sans défaite avec 8 victoires 
et 2 nuls toutes compétitions 
confondues, Arsenal monte tout 
doucement en puissance et pointe 
désormais au cinquième rang à 
trois points du podium et à six 
points du leader Chelsea.
Une belle trajectoire alors 
qu’il y a encore deux mois le 
départ de Mikel Arteta semblait 
inéluctable. Le coach espagnol a 
conservé le soutien de son groupe 
à l’image d’Emile Smith Rowe 
remarquable depuis le début de 
la saison (4 buts et 2 offrandes 
en 10 matches de Premier 
League. Ce dernier n’hésitait pas 
à témoigner son enthousiasme 
après la rencontre : «nous avons 
travaillé très dur, c’était très 
important, nous avons obtenu 
trois points aujourd’hui. Je pense 
que nous avons toujours cru en 
nous-mêmes et en nous-mêmes. 
Il s’agissait juste de former une 
équipe et nous sommes une 
telle famille. Nous aurions dû 
marquer beaucoup plus de buts, 

mais aujourd’hui, il s’agissait 
d’être constant.»
Un enthousiasme partagé par 
Mikel Arteta, qui vivait son 
centième match sur le banc 
londonien : «je suis ravi, car 
je pense que nous montrons 
beaucoup d’engagement dans 
chaque action défensive que 
nous menons ainsi que dans 
l’organisation. Évidemment, 
vous devez bien défendre, mais 
encore une fois en Premier 
League, toute action peut vous 
causer un problème, n’importe 
quel coup de pied arrêté, c’est 
une équipe dangereuse et 
heureusement, nous avons gardé 
la cage inviolée et obtenu les 
trois points. Gagner avant la trêve 
internationale est toujours génial, 
cela maintient l’élan, l’ambiance 
est bonne avec les joueurs qui 
doivent être ici, il y a de bonnes 
vibrations.» De retour dans la 
course aux places européennes, 
Arsenal a totalement changé une 
saison qui débutait de manière 
cauchemardesque. Cela tombe 
bien, Arsenal se déplace pour 
affronter Liverpool le samedi 20 
novembre.

Dans le viseur du PSG il y a 
quelques années, Rakitic 
n’a jamais rejoint le club 

français. A son grand désespoir.
Ce lundi, le FC Barcelone doit 
officiellement présenté Xavi 
comme son nouvel entraîneur 
pour les mois et saisons à venir. 
Six ans après son départ, l’ancien 
milieu de terrain revient donc à 
la maison. La présentation, Ivan 
Rakitic va sûrement la suivre 
en direct. S’il est revenu au FC 
Séville depuis l’été 2020, le 
Croate avait rejoint la Catalogne 
pour prendre la suite de Xavi 
dans l’entrejeu barcelonais.
Après une saison au contact 
du champion du monde 2010, 
Rakitic avait tenté de reprendre le 
flambeau, avec plus ou moins de 
succès. Parmi les indiscutables 
entre 2015 et 2020, le milieu 
n’a finalement jamais vraiment 
l’unanimité et le départ sans 
réelle classe des Blaugrana 
envers son joueur l’a prouvé.
Rakitic : «J’aurai aimé joué au 

PSG…»
Pourtant, à l’été 2018, après 
un Mondial plutôt réussi, Ivan 
Rakitic n’a pas été loin de quitter 
le Barça. Un an après le coup 
Neymar, le PSG aurait aimé 
s’attacher les services d’un autre 
Barcelonais. Une perspective qui 

avait enchanté l’ancien de Bâle.
«Pourquoi j’ai refusé le PSG à 
chaque mercato ? Ça ne s’est 
pas fait pour plusieurs raisons… 
J’aurais bien aimé jouer à Paris… 
Ah! Aujourd’hui cela me plairait, 
a assuré le milieu croate lors 
d’un entretien diffusé dimanche 
par beIN Sports. S’il manque 
un milieu au PSG, Nasser ou 
Leonardo peuvent m’appeler 
demain !»
«Le PSG pour moi… Ce qu’ils 
sont en train de réaliser, pas 
seulement cette saison mais 
depuis plusieurs années, mérite 
un grand respect. Je tire mon 
chapeau au Président, à Leonardo 
et à l’entraîneur. Ils ont grandi 
vite. Ils ont beaucoup plus de 
pression aujourd’hui… J’aurais 
été heureux de rejoindre Paris, 
mais mon transfert ne s’est 
pas réalisé. J’ai finalement été 
heureux de rester à Barcelone.»
Avec Gueye, Verratti, Rafinha, 
Wijnaldum, Danilo Pereira, 
Paredes ou encore Ander 
Herrera, le PSG est plutôt bien 
fourni au milieu de terrain. Mais, 
la bouteille à la mer est lancée 
pour Rakitic.

La situation commence à se 
crisper dans le vestiaire 
mancunien, et Cristiano 

Ronaldo serait particulièrement 
agacé...
Un week-end encore où les 
supporters de Manchester 
United ont dû se contenter 
d’une défaite, la troisième sur 
les quatre dernières journées de 
championnat. Face au voisin et 
ennemi juré Manchester City 
qui plus est. Déjà conspué par 
les fans et la presse, Ole Gunnar 
Solskjær ne trouve toujours pas 
de solution et les Mancuniens 
ressemblent de plus en plus à 
une équipe à la dérive, du haut 
de leur sixième place.
Si l’entraîneur norvégien ne 
semble pas vraiment en danger, 
aussi surprenant que cela puisse 
paraître, en interne, ça commence 
à grincer des dents comme le 
dévoile le Daily Mail. Plusieurs 
joueurs - Bruno Fernandes est 
cité - estiment que les consignes 
du coach ne sont pas claires, et 
que le staff de l’ancien attaquant 
est encore trop jeune et a trop 
à apprendre pour être à la tête 
d’une équipe d’un tel calibre.
Cristiano Ronaldo est choqué 

!
Quant à Cristiano Ronaldo, 
connu pour sa mentalité de 

gagnant à toute épreuve, il 
commence à être agacé et 
alerté par la baisse de niveau 
et d’exigence qu’il a trouvé au 
sein du club qui l’avait révélé au 
monde entier. Il était conscient 
de certaines choses, mais selon 
la publication britannique, il 
est frustré et choqué de voir à 
quel point les choses se sont 
dégradées dans ce club qui 
incarnait la gagne à tout prix il 

n’y a pas si longtemps que ça.
D’autres joueurs sont aussi 
agacés par les choix de 
l’entraîneur, qui se passe ainsi de 
Donny van de Beek ou de Jesse 
Lingard, alors qu’une bonne 
partie du vestiaire estime que les 
deux joueurs auraient beaucoup 
à apporter à l’équipe. Une 
situation qui risque de devenir 
intenable si les résultats ne 
s’améliorent pas au plus vite...
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En Bref...« Squid Game » : 

Une streameuse Twitch assure perdre 
des contrats à cause de la série Netflix

Gmail: 

Bientôt de nouveaux outils pour éviter de se 
tromper de destinataire

Doté d’une nouvelle technique 
d’écriture au laser dite 5D, ce 
disque de verre de la taille d’un 
CD pourrait contenir jusqu’à 500 
To de données et durer près de 14 
milliards d’années.
On se souvient des fameux 
disques optiques (CD, DVD, Blu-
ray,...) et leur durée de vie très 
optimiste lors de leur sortie. Face 
à l’épreuve du temps, la réalité 
montre que la conservation des 
données sur ces supports est assez 
aléatoire. C’est pourquoi les labos 
cherchent des solutions pour 
conserver d’importants volumes 
de données le plus longtemps 
possible. Différentes techniques 
ont été envisagées, en cumulant 
les dimensions pour augmenter la 
densité.
Celle imaginée par les chercheurs 
de l’Université de Southampton au 
Royaume-Uni pourrait permettre 
de graver sur un seul disque 
en verre de la taille d’un CD, 
500 téraoctets de données. Une 
densité 10.000 fois plus dense 
que ce que peuvent proposer les 
Blu-Ray. Cette capacité pourrait 
permettre de stocker l’équivalent 
de 125.000.000 de photos. Ce 
n’est pas tout, puisque le support 
de stockage serait durable, voire 
éternel. Il pourrait résister à des 
températures allant jusqu’à 1.000 
degrés, mais surtout sa longévité 
serait de 13,8 milliards d’années 
sans dégradation, s’il est conservé 
dans de bonnes conditions.
Lent mais durable
Pour parvenir à ces prouesses et 
augmenter autant la densité, le 
laboratoire a misé sur l›écriture de 
cellules de stockage reposant sur 
des nanostructures. L›équipe parle 
de structures écrites au laser en 
cinq dimensions (5D). On trouve 
ainsi deux dimensions optiques 
et trois autres spatiales. Pour leur 
test, les scientifiques ont utilisé 
cette méthode pour enregistrer 6 
Go de données dans un échantillon 
de verre de silice d›un pouce. 
L›inconvénient est que, côté 
vitesse d›écriture, le laser plafonne 
à 230 ko/s. Ce n›est pas rapide 
mais puisqu›il s›agit de stockage 
de longue durée, la vitesse de 
gravure n›est pas forcément une 
priorité. Il faudrait ainsi environ 
60 jours pour enregistrer ces 
500 To de données. Ceci dit, 
l’équipe planche maintenant sur 
l’augmentation de cette vitesse.

Le succès planétaire de 
la série Squid Game, 
diffusée sur Netflix, 

ne fait pas que des heureux. 
En effet, une streameuse 
britannique de 32 ans se fait 
appeler « Squid Game » depuis 

onze ans. Mais Lydia Ellery a 
récemment fait savoir que la 
série du même nom lui avait 
fait perdre une partie de son 
travail, rapporte Phonandroid 
jeudi d’après une information 
de la BBC.

Pourquoi ? Selon cette femme 
qui compte plus de 43.000 
abonnés sur Twitch, plusieurs 
entreprises avec lesquelles elle 
collaborait jusqu’à présent ne 
souhaitent plus être associées 
à ce nom. « Je suppose que 
ce sont les connotations de la 
série. C’est un spectacle très 
violent, peut-être que c’est 
ça?», s’interroge-t-elle.
« J’ai reçu beaucoup de haine 
de la part des fans »
Mais ce n’est pas tout, Lydia 
Ellery doit aussi faire face à 
un déferlement de messages 
haineux provenant de la part 
d’internautes qui pensent que 
la streameuse s’est approprié 
ce nom afin de surfer sur le 
succès de la série. « J’ai reçu 

beaucoup de haine de la part 

des fans et j’ai été refusée 

pour du travail à cause de 

cela», confie-t-elle.
Cette vague de 

mécontentement a même 

poussé certains internautes à 

tenter de pirater les comptes 

de Lydia Ellery. « Les gens 

signalaient mon compte et 

d’innombrables personnes ont 

essayé de pirater mon compte, 

je reçois toujours des courriels 

de personnes essayant de se 

connecter », déplore-t-elle. 

Face à cette situation, la jeune 

femme envisage désormais de 

changer son nom.

Les services de messagerie 
électronique modernes sont 
capables de compléter les 
adresses mail avec une grande 
facilité. Il suffit d’écrire 
quelques lettres et on obtient 
des recommandations basées 
sur les adresses e-mail utilisées 
habituellement ou présentes 
dans la base de données.
Si cela peut faire gagner du 
temps ou éviter de recopier 
une adresse avec une faute, 
cela peut également causer 
quelques confusions dans le 
cas où deux personnes auraient 
le même prénom, par exemple, 
ou si vous validez trop vite 
l’adresse e-mail proposée.
Google veut éviter ce type 
de situations et met en place 
quelques outils pour tenter de 
les éradiquer. Premièrement, 
les adresses seront 
désormais systématiquement 
accompagnées d’un avatar dans 
la barre des destinataires. Cet 
ajout simple devrait permettre 
de visualiser rapidement un 
mauvais destinataire. Dans le 
cas de contacts professionnels, 
le logo de l’organisation 
permettra par exemple de 
limiter les erreurs. Google fait 
la démonstration de ce système 

en présentant une situation 
ou quatre homonymes sont 
présents dans le carnet 
d’adresses. Les avatars 
permettent de facilement 
identifier chaque utilisateur.
D’autres ajouts très pratiques
Les personnes déjà présentes 
dans la liste des destinataires 
seront par ailleurs grisées. 
Cela permettra d’éviter de 
mettre plusieurs fois le même 
destinataire. Les doublons 
des champs « À », « Cc » et « 
Cci » seront automatiquement 
supprimés.
Enfin, Gmail affichera en 
jaune les personnes ne faisant 
pas partie de votre entreprise. 
Cela fonctionnera même si 
vous avez déjà échangé des 
mails avec ces personnes. Un 
bandeau jaune sera également 
affiché, mettant en garde 
contre l’éventuel partage de 
données sensibles. De quoi 
éviter les mauvaises surprises.
Ces ajouts sont en cours de 
déploiements. Si vous n’y 
avez pas encore accès, elles 
vous seront envoyées dans les 
prochains jours ou semaines.
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La diarrhée est un trouble 
digestif très fréquent.  
Qu’est-ce qui la provoque 

? Comment savoir s’il s’agit d’un 
virus, d’une bactérie ou d’une 
autre cause ? Comment soigner 
ces selles liquides ?  Les conseils 
de la Société nationale française 
de gastro-entérologie.
La diarrhée aiguë peut avoir de 
multiples causes. La plus courante 
est la gastro-entérite,notamment 
lors des épidémies hivernales. 
D’origine principalement virale, 
elle est due au rotavirus, au 
calicivirus humain, à l’adénovirus, 
à l’astrovirus…). Elle cède 
spontanément en trois à quatre 
jours avec des mesures hygiéno-
diététiques adaptées.
Des bactéries en cause
La diarrhée dysentérique se 
manifeste par l’évacuation de 
glaires et de sang (parfois sans 
matières fécales) avec des douleurs 
abdominales, des vomissements, 
de la fièvre dans un cas sur deux. Il 
peut également y avoir des signes 
articulaires ou cutanés.
La diarrhée dysentérique est due 
à des bactéries qui envahissent 
la paroi intestinale comme 

la Salmonella, la Shigella, 
le Campylobacter…, ou des 
bactéries qui produisent des 
toxines comme l’Escherichia coli 
entérotoxinogène.
Parfois un parasite (l’amibiase) 
peut être en cause. Dans certains 
pays, l’amibiase peut aussi 
provoquer une diarrhée et 
l’Escherichia coli ou la Shigella 
dysenteriae peut entraîner ce 
que l’on appelle la diarrhée du 
voyageur ou tourista.
Les pâtisseries, la viande de bœuf 
hachée, la viande de porc, les 
plats cuisinés, les coquillages, 
les produits laitiers crus… 
sont également responsables 
de toxi infections alimentaires 
avec diarrhée. Les bactéries en 
cause sont alors Staphylococcus 
aureus, Salmonella, Yersinia 
enterocolitica…
Des médicaments responsables
La prise d’antibiotiques entraîne 
chez environ 10 % des malades 
une modification du transit 
intestinal. Cette diarrhée d’origine 
médicamenteuse démarre durant 
le traitement mais peut aussi 
perdurer deux mois après son 
arrêt.

Les anti-inflammatoires non 
stéroïdiens, la colchicine et 
certaines chimiothérapies contre 
le cancer sont aussi responsables 
de diarrhées médicamenteuses.
Une maladie à l’origine de la 
diarrhée
La maladie de Crohn, la 
rectocolite hémorragique, qui 
sont des maladies inflammatoires 
chroniques de l’intestin 
(MICI), entraînent, elles aussi, 
des diarrhées plus ou moins 
chroniques.
Quels sont les examens prescrits 

?
L’examen de base est la 
coproculture à la recherche 
d’entérobactéries, de toxines de 
Clostridium difficile pour les 
diarrhées dues aux antibiotiques.
Le médecin peut également 
demander un examen 
parasitologique des selles, une 
prise de sang pour rechercher 
un syndrome inflammatoire, 
un ionogramme sanguin en cas 
de sang et de glaires, voire une 
rectosigmoïdoscopie destinée 
à vérifier l’état de la muqueuse 
intestinale et à effectuer des 
prélèvements.

Quels traitements contre la 
diarrhée ?
Avant tout, en cas de diarrhée, 
il est indispensable d’avoir une 
bonne hygiène : se laver les mains 
dès que l’on sort des toilettes, ne 
pas partager sa serviette de toilette 
ni ses couverts à table.
Le respect de règles alimentaires 
est également important : boire 
suffisamment pour ne pas 
être déshydraté manger léger 
(riz, légumes cuits, pomme de 
terre vapeur, semoule, viandes 
maigres…). A l’inverse, on évite 
le lait, les produits laitiers, les 
aliments riches en fibres.

Dans le cas d’une diarrhée banale, 
on aura recours aux pansements 
intestinaux de type Smecta 
(diosmectite)non recommandés 
chez les enfants de moins de 
deux ans par l’ANSM (Agence 
nationale du médicament) en 
raison de la présence possible 
de traces de plomb, aux 
antipyrétiques, antispasmodiques, 
antalgiques si besoin.
S’il s’agit d’une diarrhée due à 
une amibiase, un antiparasitaire et 
antibactérien sera prescrit.
Si la diarrhée résulte d’une 
infection bactérienne, le patient 
devra suivre une antibiothérapie.

Si le régime méditerranéen, 
riche en verdure, est 
connu pour ses nombreux 

avantages pour la santé, des 
chercheurs mettent en garde 
ses adeptes contre le risque de 
consommer trop de contaminants 
environnementaux possiblement 
dangereux pour l’organisme. 
Mais privilégier les aliments 
produits de manière biologique 
s’avère être la solution.
Beaucoup de gens ne jurent que 
par un régime méditerranéen, 
qui consiste à manger beaucoup 
de fruits et légumes, de grains 
entiers, de noix, de légumineuses 
et de poisson, avec un peu de 
vin. En effet, ce régime qui ne 
contient que de petites quantités 
de graisses saturées provenant 
des produits laitiers et de la 
viande rouge, peut offrir de 
nombreux avantages pour la 
santé, notamment une diminution 
des risques de maladies cardio-
vasculaires et une augmentation 
de l’espérance de vie. Mais une 
nouvelle étude menée par des 
scientifiques de l’Université 
d’Oslo et publiée dans la revue 
«American Journal of Clinical 
Nutrition» a fait une découverte 

plutôt surprenante à ce sujet.
Celle-ci révèle en effet que les 
personnes qui suivent un régime 
méditerranéen sont beaucoup plus 
susceptibles d’être exposées à des 
contaminants environnementaux 
par rapport aux personnes qui 
suivent un régime occidental dit 
«ordinaire». Les contaminants 
environnementaux sont des 
substances chimiques qui peuvent 
se retrouver dans les aliments à 
la suite des diverses étapes de la 
production, de la transformation 
ou du transport. Elles peuvent 
aussi être le résultat d’une 
contamination environnementale. 

Il en existe de très nombreux 
types : toxines, naturelles, métaux 
lourds (plomb, arsenic, mercure), 
polluants organiques persistants 
(retardateurs de flamme 
bromés)...
Une exposition moindre en cas 

d’alimentation «bio»
Lors de cette étude, 27 
participants ont été divisés en 
deux groupes : l’un a suivi un 
régime méditerranéen basé 
sur des aliments cultivés de 
manière ordinaire, tandis que 
l’autre groupe a suivi un régime 
méditerranéen basé sur des 
aliments issus de l’agriculture 

biologique. Avant et après la 
période d’étude d’une durée de 
cinq semaines, les participants 
ont suivi un régime normal. 
Ils ont également dû noter ce 
qu’ils mangeaient, après quoi 
les scientifiques ont prélevé 
des échantillons d’urine pour 
rechercher la présence de 
contaminants environnementaux. 
Ils sont ensuite rentrés chez eux 
et ont repris leur régime normal 
pendant une semaine, après 
quoi ils ont livré un troisième 
échantillon d’urine.
Les résultats ont montré que les 
personnes du groupe «régime 
méditerranéen basé sur des 
aliments conventionnels» 
avaient trois fois plus de 
contaminants environnementaux 
dans leur urine par rapport à la 
période où elles suivaient un 
régime occidental normal. En 
revanche, les personnes qui ont 
suivi un régime méditerranéen 
produit biologiquement 
avaient 90% de contaminants 
environnementaux en moins dans 
leur urine par rapport au groupe 
« régime méditerranéen composé 
d’aliments conventionnels ». 
Or, beaucoup de contaminants 

environnementaux étudiés sont 
soupçonnés d’agir en tant que 
perturbateurs endocriniens : 
ils interfèrent avec le système 
hormonal, entrainant des effets 
délétères.

Plus de fruits et légumes... 
sources de contaminants

« Les fruits, les légumes et 
les grains entiers cultivés de 
manière conventionnelle sont 
parmi les principales sources de 
contaminants environnementaux 
absorbés par notre alimentation. 
Étant donné qu’un régime 
méditerranéen est basé sur de tels 
aliments, ceux qui le mangent 
ont un apport dix fois plus 
élevé de ces contaminants que 
si leur régime alimentaire était 
basé sur des aliments cultivés 
biologiquement. », explique 
l’équipe scientifique. S’ajoute 
à cela le fait que les poissons 
d’élevage et sauvages peuvent 
contenir des contaminants 
environnementaux, dont le 
mercure. Mais les scientifiques ne 
déconseillent pas totalement de 
suivre un régime méditerranéen 
dépourvu d’aliments « bio ».

DIARRHÉE:

 les causes et les traitements

Un régime méditerranéen peut entraîner un apport élevé de 
contaminants environnementaux
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En décoration, le choix d’un 
tapis peut devenir un véritable 
casse-tête. Surtout quand le 
revêtement du sol est foncé. 
Si la plupart des parquets sont 
en chêne clair ou en pin, pré-
sentant généralement des re-
flets miellés, certains sont au 
contraire couleur chêne brun, 
noyer ou ébène. Dans ce cas, il 
convient d’opter pour un tapis 
adapté à cette teinte.

Indispensable à la déco, le 
tapis réchauffe une pièce, 
confère une atmosphère et 
délimite les espaces. Il est es-
sentiel de le choisir en accord 
avec les couleurs de vos murs 
et de votre mobilier mais éga-
lement avec le sol. Pour être 
mis en valeur, le tapis doit en 
effet être en harmonie avec le 
revêtement.

Un tapis clair pour contras-
ter un parquet foncé

Dans le cas d›un parquet, 
toutes les combinaisons de 
tapis sont possibles. Elles 

deviennent cependant plus 
délicates quand le parquet en 
question est foncé, de couleur 
ébène ou wengé. Inspiré des 
maisons balinaises ou encore 
des ponts de bateau, ce type 
de parquet est à lui seul un 
marqueur fort dans la déco. Il 
a toutefois tendance à assom-
brir la pièce. Le choix d›un 
tapis clair, en laine naturelle, 
est une solution idéale pour 
ramener de la lumière sous 
vos pieds et jouer la carte du 
contraste. On opte pour un 
tapis berbère avec très peu de 
motifs pour un effet épuré ou 
encore un tapis vert amande 
très léger. Parfait dans une 
chambre et très agréable sous 
les pieds au réveil. Les tapis en 
coton tissé sont également une 
bonne alternative pour alléger 
l›atmosphère. On les choisit 
écru et on les superpose dans 
le salon pour un esprit cocoo-
ning.

Un tapis baroque pour 
casser les codes

Si vous souhaitez faire ou-
blier votre parquet, un brin 
trop foncé pour la décoration 
intérieure chic et trendy que 
vous envisagez, rien de plus 
simple. Les tapis baroques se 
marient très bien avec les sols 
noirs. Mis de côté pendant un 
temps dans la déco, ils font 
leur grand retour avec des 
modèles vintage, aux motifs 
floraux, dans des demi-teintes. 
Optez pour une dominante de 
jaune safran, de bleu ciel ou 
encore de vieux rose pour un 
effet chic et tendance. La salle 
à manger, la chambre ou le bu-
reau sont tout à fait appropriés 
pour une telle déco. À vous 
volutes, arabesques, velours et 
matières soyeuses !

Un tapis végétal pour un 
style zen

Pour une ambiance minima-
liste et naturelle, sachez que 
le parquet foncé peut être un 
véritable allié. Associé à un 
tapis en sisal ou en jonc de 
mer aux teintes beiges-brunes, 

il confère à la pièce un style 
exotique, sobre et relaxant. 
Tout en apportant de la lu-
mière à la pièce, les tapis en 
matière végétale offrent une 
touche fraîche à la pièce. Dans 
un salon, une entrée ou encore 
une salle de bains (bien venti-
lée pour éviter que le tapis ne 
prenne l’humidité), ils sauront 
sublimer votre sol foncé.

Un tapis arty pour affirmer 

son style

Si vous vous sentez l›âme 
artistique, laissez-vous porter 
vers un tapis résolument arty. 
Façon Andy Warhol, aux cou-
leurs vives apposées à la ma-
nière de coups de pinceaux, ou 
aux imprimés graphiques pour 
une déco design assumée. Le 
parquet foncé joue alors les 
toiles de fond au service de ce 
décor au sol haut en couleur.

Toujours tendance en 
décoration, le bleu 
canard est une cou-

leur caméléon, qui s’adapte à 
toutes les pièces de la maison 
pour un intérieur résolument 
chic et contemporain. Com-
ment l’adopter en peinture ou 
dans la déco du salon ou de 
la chambre ? Idées et associa-
tions.

La symbolique de la déco 
couleur bleu canard

Le bleu canard est une cou-
leur froide, à la fois masculine 
et féminine. Elle tire son nom 
des plumes dorsales de l’ani-
mal et de ses nombreux reflets 
bleutés ou encore verts et 
jaunes. Le bleu canard est uti-
lisé dès le XVIe siècle comme 
élément de décoration pour les 
tapisseries. Depuis quelques 
années, cette couleur ren-
contre un franc succès, grâce 
aux multiples associations 
possibles. Chaleureux et origi-
nal, le bleu canard est appré-
cié de nombreux architectes 
d›intérieur. En peinture, cette 
couleur offre du caractère à 
une pièce comme la chambre 
ou le salon tout en restant dans 
une tonalité apaisante.

Cuisine, salon, chambre, 

quelle pièce pour le bleu 
canard ?

Couleur tendance depuis 
maintenant plusieurs années, 
le bleu canard semble bien 
parti pour durer et trouvera 
donc facilement sa place 
dans la maison. Il donnera 
de l›élégance à une cuisine, 
de la profondeur à un salon 
et apportera aussi de la dou-
ceur dans la chambre. Si vous 
n›osez pas vous lancer dans 
des pièces de vie de peur de 
vous lasser trop vite, tentez 
donc d›adopter le bleu canard 
dans une entrée ou dans les 
toilettes. Pour la salle de bains, 
pourquoi pas un mélange de 
gris clair et de bleu canard, 
pour une ambiance sereine et 
intimiste ? Les plus frileux, 
quant à eux, adopteront seule-
ment quelques objets déco.

Bleu canard dans le salon

Dans le salon, le bleu canard 
trouve facilement sa place, 
que ce soit en peinture ou sur 
le mobilier. Vous pourrez par 
exemple choisir de peindre 
le mur derrière le canapé ou 
de mettre en valeur celui au 
plus proche de votre table des 
repas. Un seul pan de mur 
sera suffisant pour sublimer 

votre décor mais vous pouvez 
bien sûr peindre la totalité de 
la pièce pour une ambiance 
plus intense et intimiste. Sa-
chez également que dans un 
intérieur aux couleurs neutres 
comme le gris, un canapé bleu 
canard ou un fauteuil bleu 
canard vous permettre de faire 
entrer cette nuance chez vous 
avec style.

Bleu canard dans la cui-
sine

Véritable caméléon, le bleu 
canard trouve sa place dans 
toute les pièces de la maison 
et même dans la cuisine ! Il y 
est même très tendance pour 
donner du caractère à cet es-
pace tout en lui conférant une 
ambiance plus tendance, façon 

pièce à vivre. Un mur peint en 
bleu canard avec une cuisine 
grise sera par exemple une 
bonne combinaison. La nou-
veautés ? Les meubles de la 
cuisine se parent aussi de cette 
couleur chez de nombreux cui-
sinistes. En version mate ou 
brillante, le mobilier mise sur 
l’intensité du bleu canard pour 
une cuisine de caractère. Vous 
souhaiter un obtenir un total 
look mur et meubles ? A vous 
d›utiliser une peinture bleu 
canard sur l’ensemble pour un 
effet monochrome ultra déco.

Avec quelles couleurs 
associer le bleu canard en 

déco ?

A la recherche d’une cou-
leur qui va bien avec le bleu 

canard ? Voici les associations 
couleurs qui fonctionnent le 
mieux :

Parmi les couleurs qui 
matchent assurément avec le 
bleu, et plus particulièrement 
avec le bleu canard, on trouve 
le blanc bien sûr puisqu’il s’ac-
corde avec tout. L’ensemble 
offrira un doux contraste et 
une ambiance assez moderne.

Le jaune, surtout s’il est mou-
tarde, pour une association 
vitaminée.

Le vert sapin pour une déco 
profonde.

Le rose poudré pour adoucir 
l’atmosphère.

Le gris souris pour un style 
élégant et intemporel.

Le taupe pour une ambiance 
douce.

Le noir pour une décoration 
bleu canard très chic et mo-
derne

Il est également possible d’as-
socier le bleu canard avec des 
teintes plus vives et fraîches, 
comme le jaune, le blanc ou 
l’orange, afin d’apporter une 
atmosphère dynamique dans 
votre intérieur.

Bleu canard :

 inspirations pour adopter cette couleur déco

Quel tapis sur un parquet foncé ?
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Le comédien et conteur 
Seddik Mahi entame, 
dès le 9 novembre une 

tournée ouverte jusqu’à la fin 
de l’année scolaire en cours 
dans une cinquantaine d’écoles 
de la ville de Ain Temouchent 
et ses localités, dans le strict 
respect des mesures sanitaires 
préventives, toujours en vigueur, 
a-t-on appris auprès de l’artiste.
A travers des contes populaires 
passionnants tirés du terroir 
folklorique ancestral, l’artiste 
devra user de ses talents de Goual 
pour transmettre aux enfants les 
différentes vertus et valeurs de la 
vie, essentiellement en relation 
avec l’accomplissement de soi et 
l’amour de la patrie. 

Lors de son périple, Seddik Mahi 
prévoit de se produire dans les 
établissements scolaires de la 
Daïra de Ain Temouchent et ses 
localités,en collaboration avec la 
direction locale de l’Education 
, à la faveur de nombreux 
spectacles autour du thème «Le 
conte, clé de la mémoire».
Natif de Sidi Bel Abbès, Mahi 
Seddik œuvre depuis plusieurs 
années à promouvoir et à 
ressusciter la tradition orale des 
goual (conteurs).
Le conteur a animé, ces dernières 
années à la faveur des festivals 
organisés à travers l`Algérie, 
de nombreux espaces et ateliers 
consacrés au conte populaire. Il 
s’attache aussi à la collecte des 

récits et contes populaires pour 
les produire sous forme théâtrale 
ou les publier.
Parmi les conte puisés du 
terroir algérien inscrits dans 
son répértoire, «Hdidouène wel 
Ghoula», «Hebra bent Esbaâ», 
«Rmida et Ali» ou encore 
«Moula Moula, l’oiseau de 
bonnes augure» recuilli auprès 
des enfants de Tamanrasset.
Conteur professionnel, il a 
encadré plusieurs sessions de 
formation dans de nombreux 
pays, notamment la Tunisie et 
les Emirats Arabes Unis. En 
2019, il a publié «Moula Moula 
et d’autres contes», un des rares 
recueil de contes algérien.

Encore est toujours source 
d’inspiration l’Egypte ancienne 
continue de fasciner les 
générations.
Cette année l’exposition d’art 
internationale Forever is 
Now a choisi de se focaliser 
sur l’influence de la culture 
égyptienne à travers l’histoire.
L’exposition organisée par Art 
d’Egypte a lieu en plein cœur 
des pyramides de Gizeh, une 
première en 4 500 d’histoires.
Au sein de l’exposition en 
hommage à l’Egypte antique 
plusieurs formes d’art sont 
au rendez-vous notamment 
des œuvres, sculptures et 
installations d’artistes égyptiens 
mais aussi venant d’artistes 
internationaux.

«Le projet est l’idée que 
pendant un moment vous 
verrez les pyramides un peu 
différemment, comme ci le 
sommet de la pyramide flottait 

et comme tout anamorphique, 
vous voyez d’un point de vue, 
c’est l’isolation, et il est visible 
à toute personne qui vient ici, 
mais vous devez vous aligner 

pour engager le spectateur à 
réellement le photographier._»
«Oui, c’est la première 
exposition d’art contemporain 
dans les pyramides donc 
c’est vraiment spécial d’en 
faire partie, ma pièce est très 
significative car elle parle 
essentiellement d’unité, elle 
parle du langage géométrique 
universel, l’ensemble du 
dôme et de l’ellipse fait partie 
de l’histoire égyptienne en 
termes d’utilisation de l’or et 
de l’utilisation du 3e œil, l’œil 
de «Raa» et de connexion avec 
l’univers.» a précisé Gisela 
Colon, sculpteure américaine.
Le chanteur-rappeur américain 
Pharrell Williams, présent lors 
de l’exposition n’as pas caché 

son excitation. «Montrez-moi 
un autre endroit sur la planète 
qui est configuré de cette façon, 
c’est super magique, c’est un 
tel plaisir pour moi d’être ici 
avec ma famille, d’être ici pour 
soutenir l’un des plus grands 
artistes à mon avis de toute une 
vie, JR, tout droit sorti de Paris, 
franchement il n’y a rien de 
mieux. Nous avons pu admirer 
le coucher du soleil ici.» a t-il 
déclaré.
Une création se démarque, celle 
du Français JR avec son oeuvre 
trompe l’œil XXL, constitué 
d’un panneau d’acier en noir 
et blanc représentant une main 
sortant de terre.

Ils parcourent Johannesburg, 
chaque jour, sans relâche.Ces 
«récupérateurs» sont les petites 
mains du système de gestion 
des déchets de la ville.Pour 
aider ces travailleurs informels 
mais indispensables, et pour 
leur donner de la visibilité, un 
collectif d’artistes pulvérise 
leurs chariots.
L’objectif est double : les rendre 
plus visibles sur la route, mais 
aussi personnaliser leur outil 
de travail. Un plus en termes 
de sécurité pour certains sans 
domicile fixe.
« Évidemment, on vit dans la 
rue, les gens volent. Si vous 
pouvez le voler, ce sera plus 

simple pour moi de l’obtenir 
très rapidement, vous voyez 
ce que je veux dire. Oui, c’est 
mon avantage. Chaque fois 
que je mettrai mes affaires là, 
quand je verrai ces choses (la 
peinture), je me souviendrai de 
ce type.» Précise Thapelo, un 
récupérateur.
Ils trient, récupèrent et 
revendent tout ce qui a de la 
valeur. Du papier, du carton, du 
plastique et du métal surtout. 
Pour cet artiste, il s’agit d’offrir 
un peu de reconnaissance à 
ceux dont le rôle est essentiel.
Pour l’0artiste Nathi 
Nzima,»j’aime que mon travail 
ait un sens, donc quand je peux 

peindre et faire partie d’un 
projet comme celui-ci, c’est 
génial pour moi vous savez.... 
Parce que ce n’est pas tous les 
jours qu’on a l’occasion de 
faire des choses comme ça.»
C’est aussi une plateforme 

inhabituelle, un street art 
différent où l’œuvre n’est pas 
collée sur un mur, mais en 
perpétuel mouvement.
«C’est vraiment comme vous 
savez une façon très intelligente 
et aussi progressive de créer de 
l’art qui bouge» affirme Naledi 
Chai, une artiste sud-africaine.
Tamzi Botha alias Lim, la 
coordinatrice et artiste du centre 
communautaire d’art Shade 
ajoute que «j’ai l’impression 
que l’un des plus grands 
défis est simplement pour les 
résidents d’établir un contact 
visuel, comme beaucoup de 
problèmes à Johannesburg, 
pour construire une sorte de 

relation vous savez. Et donc je 
pense qu’en ce qui concerne les 
sacs qui sont pulvérisés, c’est 
juste une façon amusante de 
créer une sorte de dialogue.»
L’objectif du collectif 
d’artistes à l’origine du projet 
est également de rendre 
ces travailleurs anonymes 
reconnaissables. Johannesburg 
est une ville dure, où la rue 
n’est pas traditionnellement un 
lieu d’échange.
On estime à 6 000 le nombre 
de récupérateurs informels à 
Johannesburg. Indispensables 
et souvent anonymes. Mais de 
plus en plus reconnaissables 
grâce à leurs graffitis.

Une exposition d’art contemporain met l’Egypte antique 
à l’honneur

Afrique du Sud : 

L’art au service des récupérateurs de déchets

Le conteur Seddik Mahi entame une tournée dans les écoles
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Une grande exposition 
itinérante centrée sur 
Tupac Shakur et dirigée 

par sa succession arrivera à Los 
Angeles en janvier.
L’exposition « Tupac Shakur. 
Wake Me When I’m Free », 
ouvre le 21 janvier dans un 
espace temporaire de 20 000 
pieds carrés nouvellement 
construit dans le complexe 
de divertissement LA Live au 
centre-ville de Los Angeles.
Shakur, artiste hip-hop, poète, 
acteur et activiste qui a sorti 
son premier album en 1991 et 
est devenu l’un des rappeurs 
les plus vendus dans les années 
1990, a été tué à Las Vegas 
en 1996, à l’âge de 25 ans. 
L’affaire n’a jamais été résolu. 
Il a également joué dans des 
films dont « Poetic Justice » de 
John Singleton, dans lequel il a 
joué aux côtés de Janet Jackson. 
Au cours des décennies qui ont 
suivi sa mort, il a inspiré des 
dizaines d’albums, de livres, de 

films, de productions théâtrales 
et même un hologramme. En 
2017, il a été intronisé au Rock 
& Roll Hall of Fame.
L’exposition, nommée d’après 
un poème de Shakur inclus 
dans l’album “The Rose That 
Grew From Concrete, Volume 
1” en 2000, présente des 
artefacts, de l’art contemporain, 
de la musique et des éléments 
multisensoriels racontant 
l’histoire de la vie de Shakur.
“Il est devenu évident très 
rapidement que c’était bien plus 
important que sa musique”, 
a déclaré lundi Arron Saxe, 
l’un des coproducteurs de 
l’exposition, lors d’un entretien 
téléphonique. “Vous ne pouvez 
pas parler de Tupac sans parler 
d’Afeni, sa mère, et vous ne 
pouvez pas parler d’Afeni 
sans parler de son implication 
dans le Panther Party, et vous 
parlez ensuite des liens avec 
le mouvement des droits 
civiques.”

C’est « une histoire de race 
en Amérique utilisant Tupac 
comme proxy », a-t-il ajouté.
La succession de Shakur a 
fonctionné pendant plus de six 
ans et compte un certain nombre 
de partenaires, parmi lesquels 
Nwaka Onwusa, conservatrice 
en chef du Rock & Roll Hall 
of Fame, et Jeremy Hodges, 
directeur créatif de l’émission 
et fondateur de Project Art 
Collective. L’activisme de 
Shakur et sa musique seront 
mis en évidence, a déclaré 
Saxe. Une partie du but de 
l’exposition, a-t-il dit, sera de 
démystifier la légende.
“Il y aura des cahiers, des 
paroles de chansons, de la 
poésie et aussi des trucs de 
tous les jours comme des listes 
de courses et des numéros de 
téléphone sur des morceaux 
de papier”, a déclaré Saxe. 
L’humaniser est un objectif « 
parce que lui et beaucoup de 
ces autres personnages sont 

mythiques, plus grands que 
nature ».
Après environ six mois, 

l’exposition se rendra dans 
d’autres villes des États-Unis et 
à l’étranger.

La chanteuse a porté cette robe 
lors d’un concert à Belgrade 
en 2011. Un mois plus tard, 
le 23 juillet, elle est morte à 
son domicile à Londres d’une 
overdose d’alcool.
La robe portée par la chanteuse 
Amy Winehouse lors de son 
dernier concert a été vendue 
pour 243.200 dollars (environ 
210.000 euros), soit 16 fois plus 
que sa valeur estimée, lors d’une 
vente aux enchères organisée en 
Californie.
Amy Winehouse a porté cette 
robe noire imprimée bambou 

lors d’un concert à Belgrade 
en 2011. Un mois plus tard, 
le 23 juillet, elle est morte à 
son domicile à Londres d’une 
overdose d’alcool. Elle avait 
27 ans et avait lutté contre la 
dépendance à l’alcool et aux 
drogues.
Livres et sac en forme de coeur
La robe vendue était l’objet le 
plus précieux d’un total de 800 
(dont des livres, des DVD) ayant 
appartenu à l’artiste, et qui ont 
été proposés aux enchères par 
ses parents, Mitch et Janis.
Quelque 4 millions de dollars 

ont été obtenus à l’issue de 

la vente organisée samedi et 

dimanche par la maison Julien.

Un sac à main en forme de 

coeur réalisé par Moschino, que 

Winehouse avait porté lors des 

Brit Awards en 2007, a été vendu 

pour 204.800 dollars. D›autres 

robes lui ayant appartenu ont 

été vendues à des prix allant de 

12.500 à 150.000 dollars.

Le verdict est tombé mercredi 
dernier, le dramaturge et 
romancier sud-africain Damon 
Galgut a remporté le Booker 
Prize 2021 à Londres. Il faisait 
partie des six finalistes de ce 
prix littéraire britannique.
«The promise», qui a conquis 
le jury retrace l’histoire d’une 
famille sud-africaine de la fin 
de l’apartheid à la présidence 
de Jacob Zuma. L’ouvrage met 
en lumière la désintégration de 
la famille en Afrique du Sud 
alors que le pays s’ouvre à la 

démocratie.
Une nouvelle couronne pour 
l’Afrique après le Nobel de 
littérature attribué au Tanzanien 
Abdulrazak Gurnah et le prix 
Goncourt remporté mercredi 
par le Sénégalais Mohamed 
Mbougar Sarr.
«Ce fut une grande année pour la 
littérature africaine et j’aimerais 
accepter ce prix au nom de 
toutes les histoires racontées 
et non racontées, des écrivains 
entendus et non entendus, du 
remarquable continent dont je 

fais partie. Continuez à nous 

écouter. Il y a beaucoup plus à 
venir», a déclaré le lauréat.

Le jury de Book Prize a 
notamment mis en avant le côté 

historique et métaphorique de 

l’œuvre du sud-africain. «Il m’a 

fallu beaucoup de temps pour 

en arriver là et maintenant que 

j’y suis, j’ai un peu l’impression 
que je ne devrais pas être là», a 

souligné l’auteur de 57 ans.

Une expo itinérante consacrée à Tupac sera lancée 
en janvier prochain

La robe portée par Amy Winehouse lors de son dernier 
concert vendue 243.200 dollars aux enchères

Le Sud-Africain Damon Galgut lauréat du Booker Prize 2021
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Pour Lady Gaga, il a été 
très difficile de quitter 
le personnage de Patri-

zia Reggiani qu’elle a incarné 
pour House of Gucci. En effet, 
la pop star avait le choix d’ap-
pliquer la méthode de l’Actors 
Studio et de vivre dans son 
rôle 24/24h. Et après plusieurs 
mois, elle a commencé à avoir 
des difficultés pour dissocier la 
réalité de la fiction.
« Ça fait trois ans que j’ai com-
mencé à travailler dessus, et 

je serai totalement honnête et 
transparente : j’ai vécu comme 
elle pendant un an et demi. Et 
j’ai parlé avec un accent pen-
dant neuf mois de ça. Même 
hors caméra. Je n’ai jamais ar-
rêté. Je suis restée avec elle », a 
confié Lady Gaga à Vogue UK. 
Jusqu’au jour où une simple 
promenade a fait prendre 
conscience à la star que le rôle 
commençait à l’affecter en pro-
fondeur.
Lady Gaga ne savait plus qui 

elle était
« J’étais soit dans ma chambre 
d’hôtel, vivant et parlant 
comme Reggiani, soit sur le pla-
teau, vivant et parlant comme 
elle. Je me souviens que je suis 
sortie un jour en Italie avec un 
chapeau pour me promener. Je 
n’avais pas fait de promenade 
depuis environ deux mois et j’ai 
paniqué. Je pensais que j’étais 
sur un plateau de tournage », a 
continué Lady Gaga.

D’après Deadline, Robert 
Downey Jr. et Matt Damon sont 
actuellement en négociations 
pour intégrer le casting d’Op-
penheimer, le prochain film de 
Christopher Nolan consacré au 
projet Manhattan et à l’inven-
teur de la bombe atomique. 
Toutefois, l’apparition des deux 
acteurs sur la page IMDb du 
film laisse penser que ces négo-
ciations sont plus qu’avancées 
puisque le site de référence 
laisse également apparaître les 
rôles qui leur ont été attribués.
Robert Downey Jr. devrait donc 
incarner Lewis Strauss qui sié-
geait à la Commission améri-
caine de l’énergie atomique et 
fut l’un des artisans du déve-
loppement des armes nucléaires 
outre-Atlantique. Pour sa part, 

Matt Damon devrait prendre 
le rôle du lieutenant général 
Richard Groves Jr. qui dirigea 
le projet Manhattan en tant que 
représentant du corps des ingé-
nieurs de l’armée américaine.
Bien engagé

Robert Downey Jr. et Matt 
Damon rejoignent donc un cas-
ting déjà composé de Cillian 
Murphy qui incarnera Robert 
Oppenheimer et d’Emily Blunt 
à qui a été confié le rôle de 
l’épouse du physicien. Il y a 

fort à parier que le tournage 
devrait démarrer dans le cou-
rant de l’année prochaine étant 
donné que la sortie du film est 
d’ores et déjà fixée au 21 juillet 
2023.
En plus de réaliser, Christopher 
Nolan s’occupe également de 

l’écriture de ce drame histo-
rique qui sera largement inspiré 
de la biographie Prometheus : 
The Triumph and Tragedy of 
J. Robert Oppenheimer, de Kai 
Bird et de l’historien Martin J. 
Sherwin qui, publié en 2005, a 
remporté le prix Pulitzer.

L’avocat de Britney Spears, 
Mathew Rosengart, a assigné 
l’ancienne société de mana-
gement de sa cliente à donner 
toute leur comptabilité relative 
à la chanteuse. Le but affiché : 
connaître le montant exact des 
frais facturés à la chanteuse 
par l’entreprise depuis 2008 et 
débusquer d’éventuelles tran-
sactions frauduleuses. Tri Star 
Sport and Entertainment Group 
a répondu par la négative à 
cette demande, arguant qu’ils 
ne divulgueraient les comptes 
qu’à partir de 2019, c’est-à-dire 
lorsque la tutelle a officielle-
ment été remise en question. 
Sachant que la société a arrêté 
de représenter l’interprète de 
Toxic en 2020, les documents 
qu’ils sont prêts à partager sont 
très succincts.
Tri Star Sport and Entertain-
ment Group représentait Brit-

ney Spears au début de sa tu-
telle en 2008 et sa PDG, Lou 
Taylor, est depuis longtemps 
dans la ligne de mire du mou-
vement #FreeBritney. Elle a 
déjà été accusée d’avoir aidé 
Jamie Spears à mettre en place 
la tutelle afin d’en tirer le maxi-
mum de profit. Des allégations 
qu’elle a toujours réfuté, mais 
pour Mathew Rosengart, ce 
refus de transmettre la comp-
tabilité est la preuve qu’ils ont 
« beaucoup plus à cacher », 
comme il l’a fait savoir dans 
un courrier ajouté au dossier 
relayé par Rolling Stone.
Pas vu, pas pris
Par ailleurs, l’avocat de l’ar-
tiste leur demande aussi des 
explications sur les écoutes 
et le contrôle des appareils de 
communication de la chan-
teuse. Dans le documentaire 
Controlling Britney Spears, un 

ancien employé de la société de 
sécurité Black Box, Alex Vla-
sov, a affirmé que le père de la 
star et son équipe de manage-
ment épluchaient tous ses faits 
et gestes dans un groupe de 
discussion, ayant accès à l’inté-
gralité du contenu de ses smart-
phones et autres ordinateurs, 
ainsi qu’un un micro placé dans 
sa chambre.
Tri Star Sport and Entertain-
ment Group dément avoir « ne 
serait-ce que suggéré de mettre 
sur écoute les conversations » et 
affirme « ne pas être au courant 
d’un micro dans la chambre » 
de la chanteuse. La prochaine 
audience pour mettre fin à la 
tutelle de Britney Spears, dont 
la fortune est estimée à 60 mil-
lions de dollars, doit avoir lieu 
le 12 novembre.

Les anciens managers de Britney Spears 
démentent toute malversation

Lady Gaga a eu du mal à sortir du rôle de Patrizia Reggiani 
dans « House of Gucci »

Robert Downey Jr. et Matt Damon rejoignent le casting 
du film « Oppenheimer »
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De fortes pluies, 
parfois sous forme 
d’averses orageuses, 

affecteront plusieurs wilayas 
du nord du pays à partir de 
lundi soir, selon un bulletin 
météorologique spécial 
(BMS) émis par l’Office 
national de la météorologie 
(ONM).
Les wilayas d’Alger, Tipaza, 
Blida, Médéa, Boumerdès, 
Tizi-Ouzou, Bouira, Bejaia, 
Jijel, Skikda, Sétif, Bordj Bou 
Arreridj et Mila sont placées 

en vigilance «orange» à partir 
de 18 heures jusqu’à mardi à 
la même heure «au moins», 
précise la même source.
La quantité de pluie estimée 
durant la validité de ce BMS 
devrait varier entre 40 et 60 
mm, pouvant atteindre ou 
dépasser localement 80 mm 
sur les wilayas côtières.
Les wilayas d’Ain Defla, 
Chlef, Tissemsilt et Relizane 
sont également placées en 
vigilance «orange» à partir 
de mardi à 9 heures jusqu’à 

mardi à 18 heures «au moins».
La quantité de pluie estimée 
durant la période de validité 
de ce BMS pour ces wilayas, 
devrait varier entre 20 et 40 
mm.
Par ailleurs, la wilaya d’Illizi 
est également placée en 
vigilance «orange» à partir 
de lundi à 18 heures jusqu’à 
mardi à 18 heures.La quantité 
de pluie estimée durant la 
validité de ce BMS devrait 
varier entre 20 et 40 mm.

Les éléments de la 
Protection civile ont 
effectué plusieurs 

interventions pour porter 

assistance aux personnes en 

danger et pomper les eaux 

pluviales suite aux fortes 

chutes de pluies qui se sont 

abattues sur plusieurs wilayas 
du pays, a indiqué, dimanche, 
la Protection civile dans un 
communiqué.
«Suite aux intempéries qui ont 
touché plusieurs wilayas du 
pays en particulier les régions 
nord notamment les wilayas 

d’Oum el Bouaghi , Oran, 
Chlef, Tipaza , Souk Ahras 
, Relizane, Mostaganem, 
Alger, Tiaret , Ain Defla et 
Mascara, les services de la 
protection civile ont effectué 
plusieurs opérations de 
pompage et d’épuisements 

des eaux pluviales à l’intérieur 
d’habitations et édifices 
publics et privés et aussi  des 

opérations de sauvetage et 
d’assistance aux personnes 
en danger».

La Direction générale 
de la Protection civile 
a appelé dans un 

communiqué, les citoyens 
à davantage de prudence 
et de vigilance suite au 
bulletin météorologique 
spécial (BMS) prévoyant 
de fortes chutes de pluies 
sur les régions côtières et 
intérieures du pays pouvant 
atteindre ou dépasser 
localement 120 mm.
«Suite au bulletin 
météorologique spécial 
(BMS) de catégorie Orange 
émis par l’Office national de 
la météorologie prévoyant 
de fortes chutes de pluies 
sur les régions côtières et 
intérieures du pays où les 
quantités attendues de pluie 
sont estimées entre 60 et 
80 mm et pouvant dépasser 
120 mm, la Direction 
générale de la protection 
civile (DGPC) appelle les 
citoyens à davantage de 

prudence et de vigilance et 
à suivre les consignes de 
sécurité», a précisé la même 
source.
La DGPC a appelé les 
citoyens à suivre les 
bulletins météorologique 
sur les médias et les réseaux 
sociaux, à s’éloigner des 
oueds et des poteaux 
électriques et à éviter les 
crues et les zones inondées 
aussi bien pour les piétons 
que pour les véhicules.

Les citoyens sont appelés 
également à dégager les 
cours d’eau à travers le 
nettoiement des avaloirs 
qui se trouvent devant leurs 
domiciles ou lieu de travail 
sans pour autant prendre 
le risque de curage des 
canaux d’assainissement, 
a recommandé la même 
source qui a appelé les 
citoyens à se mettre à l’abri 
dans des lieux sûrs, à éviter 
de sortir de chez eux ou de 

conduire leurs véhicules 
sauf en cas de nécessité tout 
en respectant les règles de 
conduite sécurisée dans de 
telles conditions.
Dans le même contexte, les 
services de la Protection 
civile ont exhorté les 
conducteurs de véhicules 
à respecter les règles de 
conduite en veillant à 
observer la distance de 
sécurité et à réduire la 
vitesse en vue d’éviter les 
accidents de circulation.
Les mêmes services ont 
également exhorté tout un 
chacun à ne pas s’aventurer 
à traverser les routes 
inondées par les eaux, 
à ne sortir que pour les 
cas de nécessité absolue, 
notamment pour les 
enfants, les personnes âgées 
et les personnes atteintes de 
pathologies chroniques, à 
éviter l’affolement, à agir 
avec calme face à toute 

situation d’urgence et à 
éviter de tomber dans le 
danger du tueur silencieux 
(éviter d’être incommodé 
par le monoxyde de 
carbone), et ce, en laissant 
des bouches d’aération et 
à surveiller les enfants à 
l’intérieur des maisons, en 
vue d’éviter les accidents 
domestiques.
Dans le même contexte, la 
DGPC a attiré l’attention 
à la nécessité de faciliter 
les interventions de ses 
services, en leur cédant 
le passage et éviter de se 
rassembler sur les lieux du 
danger.
La Direction générale de 
la Protection civile a mis à 
la disposition des citoyens 
les deux numéros 1021 
ou le 14, pour appeler les 
secours en cas d’incident, 
et ce en précisant la nature 
de l’incident et l’adresse 
exacte.
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